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ADONNINO. - A2 Ministro del  commercio 
con. l’estero. - (1 Per conoscere se risponda a 
verità la notizia che il Governo avrebbe auto- 
rizzato l’importazione di arance dalla Califor- 
nia, per un valore di 14 mila dollari; quali 
siano le ragioni d i  tal provvedimento, e come 
esso si inquadri nella generale necessaria pro- 
tezione di cui il nostro settore agrumario ab- 
bisogna D. (9162). 

RISPOSTA. - (1 Informo l’onorevole interro- 
gante che un’autorizzazione per l’importa- 
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zione di  arance e pompelmi dagli Stati Uniti 
per un valore di dollari 14.000 è stata rila- 
sciata alla Società’ Feronia di Milano in data 
3 luglio del corrente anno; detta autorizza- 
zione rientra nel quadro di una complessa ope- 
razione di importazione ed esportazione auto- 
rizzata alla. Feronia ,“nel giugno 1950 d a  qu-e- 
sto Ministero d’accordo col Ministero del- 
l’agricoltura, e con le altre amministrazioni 
competenti. 

(( L’operazione fu consentita nei seguenti 
termini : 

a)  esportazione dall’Italia, in varie ripre- 
se; d i  prodotti ortofrutticoli nazionali dest,i- 
nati a!le,truppe americane in Germania ed in 
Austria, che saranno pagati dalla Società Fe- 
ronia di Norimberga; per’ un  valore comples- 
sivo’ d i  ,dollari 2.000.000, in dollari liberi ef- 
fettivi; . .  , 

b )  cessione all’Ufficio italiano dei cambi 
del 60 per cento degli importi in dollari come 
sopra introitati ed accredito del residuo 40 

,per cento in un conto valutario da  aprirsi 
presso la Banca =d’Italia di Milano al  nome 
della Societ& Feronia italiana; . 

c) utilizzo delle disponibilità del predet- 
to co.nt.0 per l’importazione, da qualunque pro- 
venienza, delle seguenti merci, sulla scorta di 
regolari licenze che verranno rilasciate dalla 
Direzione generale delle importazioni del Mi- 
nistero del commercio con l’estero, in base 
a richieste che la Feronia avanzerà di volta 
in volta ,con le modalità d i  seguito indicate: 

prugne secche di Califor.nia, 6 ‘per cen- 
to del valore esport,ato; 

pomodori freschi’ (nei mesi di no.vem- 
bre e’ ge.nnaio),’ 7 per cento del valore espor- 

. .  uva fresca da tavola (nei mesi da  gen- 
naio ,ad  aprile), 2,50 per.. cento del valore 
esportFto; 

.agrumi .da tavola (nei mesi da luglio a 
settembre), 3 per cento del valore esportato; 

. .  pesche ed altre frutta fresche non di 
stagione, escluse mele (da novembre a 

,marzo), 2,50 pe.r cento del vcllore esportato; 
gomma da masticare, 8,50 per cento del 

valore esportato; 
wisky (solo di origine e provenienza 

inglese, da pagarsi, quindi, in sterline), gin, 
rhum, bacon. e succhi di frutta nonché altri 
prodotki. destinati principalmente a grandi al- 
berghi, 10,50 per cento del valore esportato.’ 

. (( L’operazione nel suo complesso present,a 
l’evidente convenienza di realizzare una 
esporta.zjone addizionale di nost.ri .prodotti or- 
tofr.utticoli per un valore di 2 milioni di dol- 
lari che altrimenti -non si sarebbe verificata; 

tato; 

fino ad agii è‘st.ato’ infatti possibile esportgre 
in tal modo ortofrutticoli di produzione ita- 
liana pcr un valore di  dollari 1.348.294,35, al- 
l’infuori ed in a.ggiunta alle esportazioni orto- 
frutticcjle verso la Germinia, nel .quadro del- 
l’accordo itdo-tedesco. 

(( D’altra parte l’operazione non può, nei 
limiti rigorosi-in cui è stata .consentita, avere 
dannose conseguenze per il settore agrumario. 

(C Per quanto riguarda in. particolare que- 
sto settore, sul contingente. fissato .in dollari 
75.000 sono state fin qui rilasciate n. 6 aut.0- 
rizzazioni. per un complessivo utilizzo di dol- 
lari 47.625 con un residuo di dollari 27.375. 

(( Richiamo l’attenzione dell’onorevole in- 
terrogante sul fatto che il contingente di agru- 
mi da tavola viene utilizzato lentamente e sol- 
tanto entro i periodi stagionali stabiliti tassa- 
tivamente dal Ministero dell’agricoltura. e del- 
le foreste, notevolmente sfasati rispetto al pe- 
riodo della produzione nostrana. Da quanto è 
stato già .precisato risulta pertanto che ulte- 
riori alimquote sul resi,duo dé1 contingente po- 
tmnno essere assegnate solo a partire dal .pros- 
simo luglio. , 

(( Può essere, altresì, interessante rilevare 
c.he, dalle- statistiche commerciali per i pri- 
mi  8 mesi dell’anno in corso, di fronte ad 
una esportazione di agrumi di  quintali 1 mi- 
lione e 327.846 risulta una effettiva importa- 
zione per l’ingente cifra di’ quintali 751. 

(( ;Si rammenta, infine, all’onorevole inter- 
rogante che le relative operazioni valutarie si 
effettuano con il controllo della Banca d’Ita- 
lia di Milano e che questo Ministero vigila 
sulla più stretta osservanza, da parte della 
Società interessata, delle norme che regolano 
l’andamento dell’operazione che continua a 
svolgersi con la massima regolarità D. 

I l  Ministro: LA MALFA. 

BELLONI. - AZ Presidente del cod i g l i o  
dei ministr i .  - (( Perché dica se il Governo 
c.onvi.ene con quanti pensano che gioverebbe 
non continuare l’iniziata inserzione nelle ‘pa- 
gine ‘della pubblicazione Documenti di vita 
italiana, edita dal ICentro di documentazione 
della Presidenza del . IConsiglio ‘dei ministri 
della Repubblica, di  una, pubblicità a bene- 
ficio di private pubblicazioni non sempre sce- 
vre di colore politico, riflettenti comunque 
pa,rticoIari interessi. L’inserzione si rileva nel 
fascicolo 11 del. 1952 di  Documenti d i  vita ita- 
l iana, alle pagine-692, 700, 726, 730, 742. 

(( L’interrogante chiede an.che se non sem- 
bri opportuno pensare inve,ce a una ,sistema- 
tica rassegna ‘redazionale di tutte le pubbli- 
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cazioni, tecniche, letterarie, .scientifiche e po- 
‘ litiche int,eressanti l’attuale vi ta della stam- 

pa periodica .italiana )). (9382). 

RISPOSTA. - (( Il’ Governo conviene sulla 
opportunità di non inserire nella pubblica- 
zione Documenti d i  vita italiana richiami 
pubblicitari relativi a riviste priv3te. Dispo- 
sizioni in tal senso sono ‘state già impartite al 
Centro di  documentazione e troveranno con- 
crete applicazioni con il prossimo numero di 
novembre che è in corso di stampa. Si chia- 
risce comunque, che se qualche inserzione del 
genere si è verificata in passato, essa non fu 
dovuta a finalità politiche o particolari int8e- 
ressi, ma solamente ad accordi di  reciprocit,à 
pubblicitaria intervenuti fra il Centro e al- 
cune riviste di maggiore diffusione. 

CC La rassegna delle pubblicazioni italiane, 
cui si riferisce l’onorevole interrogante nella 
seconda parte della interrogazione, B curata 
- per le pubblicazioni politiche e sociali - 
dal Centro predetto, che pubblica a tal fine 
la rassegna Libri e Riviste. Per le pubblica- 
zioni tecniche, scientifiche e letterarie il’ com- 
pito viene assolto dalla Biblioteca nazionale 
di Firenze, che cura un bollettino mensile con 
l’elentco di tutte le pubblicazioni edite in’ Ita- 
lia, e dal Consiglio nazionale delle ricerche 
-che . .  pubblictl- periodicamente aggiornate bi- 
‘bliografie ‘specializzate b. 

I l  Sottosegretario d i  S t ~ t o :  TUPINI. 

BERNARDI. - A1 Ministro degli affari 
esteri. - u Per  sapere se non ritenga che le 
tasse per la legalizzazione da parte delle auto- 
ritti consolari italiane siano esorbitanti e che 
sia opportuno che le stesse vengano adeguate 
a quelle, molte inferiori, applicgte dalle auto- 
rità consolari degli altri Stati )). (9431). 

RISPOSTA. - II I1 Ministero degli affari este- 
ri.è’del parere che convenga adeguare le tasse 
per .la legalizzazione di documenti all’estero 

, a quelle applicate dalle autorità consolari de- 
. .  gli altri Stati. I3 stata allo .scopo istituita, 

presso lo stesso Ministero, una commissione 
per la riforma della tariffa consolare. che ini- 
zierà prossimamente i suoi lavori I ) .  

I l  Sottosegretario d i  Stato: TAVIANI. 

BERNARDINETTI. - AZ Ministro dei la- 
vori p b b l z c i .  - (( Per conoscere se non ritie- 
ne opportuno i! passaggio a strada nazionale 
della interprovinciale che, partendo dalla 
Ternana (Rieti-Terni) tocca Leonessa, Cascia 
e Norcia (Perugia). Detta strada è di molto 

traffico sia di merci che .di persone, dirette 
dalle diverse regioni d’Italia a l  grande san- 
tuario di Santa Rita a Cascia )]. (9195). 

RISPOSTA. - (( INessuna richiesta è perve- 
nuta a questo Ministero circa il passaggio fra 
le statali della strada interprovinciale che toc- 
ca Leonessa, Casck e Norcia. Trattasi, co- 
munque, di strada in zona montuosa com- 
presa fra la Flaminia e la Salaria, lunga cir- 
ca, 66 chilometri, che va dalla strada statale 
h. 79 a Norcia, dove non incontra nessuna 
strada statale. Essa, quindi, non risponde alle 
condizioni richieste ,dall’art.icolo 3 del decreto 
1egisl;it.ivo 17 aprile 1948, n. 547. 

(( Per sodisfare la richiesta di statizzazione 
della strada prydetta occorrerebbe. emanare 
un’apposita legge per la relativa classifica; 
ma non si vede come tale classificazione po- 
trebbe giustificarsi n. 

- Il Sottosegretario d i  Stato: CAMANGI. 

CAPALOZZA. Al  MinistTo ‘dei lavori pub? 
blici. - ~ ‘ i P e r .  avere ragguagli circa la so- 
spensione dei lavori di dragaggio del fondo 
,portuale di ,Porto Civitanova Marche (Mace- 
rata), che ha. sollevato legittime preoccupa- 
zioni presso le categorie maritt.ime interessate 
e presso la cittadinanza tutta n. (9140). , 

RISPOSTA. - (( Il  Porto di  Civitanova 
Marche non risulta classificato né nella pri- 
ma categoria né nelle prime tre classi della se- 
conda categoria ,dei porti nazionali e per tanto 
dovenldosi considerare di quarta classe ai 
sensi dell’arti’colo 2 ‘della legge 2 aprile 1885, 
n. 3095, le opere e la manutenzione di esso 
sono di competenza comunale. Questa Ammi- 
nistrazione ha pobuto eccezionalmente inter- 
venire per ripristinare i fondali esistenti pri- 
ma della guerra e che per gli eventi bellici 
avevano subito. forte diminuzione. 

A tale sc.opo f u ’  predisposta, d’accordo 
con gli enti interessati locali, una perizia del- 
l’importo di lire 9 milioni, per l’escavazione a 
metri 2,50 dei fondali dell’imboccatura, del 
canale ,di accesso e .del bacino portuale. Tale 
programma lavorativo è stato ultimato e an- 
che superato, in effetti, fino all’esaurimento 
,della spesa autorizzata di guisa che quest.a 
Amministrazione ha dovuto poi disporre l’al- 
lontanamento della draga da Port,o Civitanova 
Marche. 

(( D’a quanto sopra esposto apparirà chiara 
all’onorevole interrogante la impossibilità di 
un nuovo intervento dello Stato nella escava- 
zione del Porto di .Civitanova Marche, i cui 
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lavori,' esaurito il ripristino dei fondali inter- 
rati per eventi bellici, sono ora di competenza 
di, quel comune )). 

I l  SottoSe'gTetaTiO d'i Stato: CAM.4NGI. 

CAPALOZZA. - AZ Mi?iistro dez trasporti. 
- .(( Per avere ragguagli sugli aumenti dei 
canoni di locazione delle case economiche per 
i ferrovieri n. (9425). 

RISPOSTA. - (( Data la situazione grave- 
m'ente deficitaria della gestione case econo- 
miche. per i ferrovieri e la conseguente neces- 
sità di incrementare le relative entrate almeno 
d i  quel tanto ,che oc.corre per provvedere ai 

.più necessari ed urgenti lavori di manuten- 
zione, 8. stata disposta, con decorrenza io ago- 
sto 1952, più che un aumento, una'perequa- 
zione dei canoni di concessione ' delle case 
economiche di vecchia costruzione per dimi: 
nuire il ,dist,acco di detti canoni da quelli gih. 
da tempo in vigore peP alloggi di nuova co- 
struzione aventi identiche caratteristiche. 

(( Anche i nuovi canoni perequati sono per 
altro contenuti in modestissimi limiti e ciob: 

per alloggi di prima categoria, (forniti di 
bagno, ascensore e termosifone), lire 1000 a 
vano-mese; 

per alloggi di seconda categoria, (for- 
niti di due delle tre suddette comodità), lire 
900 a vano-mese; 

per alloggi di 'terza categoria, (forniti di  
una delle ' tre suddette acomodità), lire 700 a 
vano mese;. 

per alloggi di quarta categoria, (sforniti 
di tutte e tre. le suddette comodità), lire 500 a 
vano-mese n. . 

11 Ministro: MALVESTITI. 

. 

' 

I 

CASTELLARIN. - AZ Ministro dei - lavori 
puc'bsblici: - (( Per sapere se non ritenga op- 
portuno Iar ottmere al  comune di Castagnè 
(Verona) dei fondi per 1a.costruzione di una 

-scuola' e pe? !'impiknto dell'illuminazione 
elettrica, dato che detto comune'è sprovvisto 
attualment,e della scuola e che le lezioni ven- 
gono tenute in una trattoria.)). (9283). 

RISPOSTA. - (( La domanda del comune di 
Castagnè intesa ad ottenere il contributo sta- 
tille a mente della lcgge 3 agosto 1949, n. 589, 
per la costruzione dell'edificio scolastico, non 
ha potuto, finora essere accolta a causa dei 
limitati stanziamenti di bilancio. Detta do- 
manda però, è tenuta presente per essere rie- 
saminata in concorso con le numeroso altre 
nnaloFhc qui pervenute in occasionc della 
compi lilzione del programma esecutivo delle 

opere da ammettersi ai benefici di  cui alla 
menzionata legge. 

(( Per quanto riguarda la costruzione dcl- 
l'impianto elettrico si fa presente c.he nes- 
suna domdnda è pervenuta da parte clell'txm 
interessato intesa ald ottenere la concessioce 
del .contrib,uto statale ai sensi della 'legge? ci- 
tata. Nel caso in cui una tale domanda'dov1:sso 
in seguito pervenire, essa sarà sollecitamente 
posta in istruttoria, restando subordinala 
qualsiasi 'determinazione da parte d i  questo 
Ministero alle risult,anze degli accertamec'i 
che dovrebbero essere eseguiti ed alle dispo- 
nibilità di fondi per la esecuzione 'di opcrt 
elettriche )). 

I2 Sotloseqretctrio di Stato: CAiC.T:uiiìI 

CHIARAMELLO. - Al  Ministro delle fi- 
n,anIze. - (( Per conoscere se Torino verrà de- 
signata, oltre a Roma, Milano,' Genova e Fi- 
renze, a sede di centro per la meccanizzazione 
dell'imposta generale. entrata (già in via di 
attuazione a Milano e Roma); in caso con- 
t.rario, quali sono i motivi che ancora una 
voltR, portano a misconoscere Torino ed il 
Piemonte, fra le più importanti reiioni labo- 
riose e soprattutto tassate ai fini fiscali )). 
(8954). 

RISPOSTA. - (( A causa del1"imponentk nu-.  
mero di operazioni relativo alla riscossione 
dell'imposta generale sull'entrata che, ai, sensi 
,delle norme vigenti, i contribuenti .sono te- 
nuti a corrispondere per mezzo del servizio 
de i ,  conti correnti postali, si riconosciuta, 
dopo un approfondito esame ed un favorevole 
esperimento, la necessitlà, e la convenienza di 
adottttre macchine a sistema meccanografico 
per la più sollecita contabilizzazione delle 
entrate derivanti dall'autoapplicazione del- 
l'imposta. 

(( A tal fine si è rit,enuto che il. servizio di 
che trattasi pub essere razionalmente distri- 
buito in quattro centri meccanografici, con 
circoscrizione delimitata sia in rapporto al 
numero delle operazioni affluenti a ciascun 
centro e sia con riguwdo al diverso,giado di 
sviluppo economico delle diverse regioni. In 
consi,derazione di .ciò si è ritenuto che il ser- 
vizio possa essere disimpegnato. p.er. l'It,alia 
meridionale (esclusa la Sicilia, per la quale 
sarà provveduto a parte) da un solo centro e 
per l'Italia centrale e settentrionale (esclusa 
lit città 'di Trieste) da tre centri: 

(( Per 'quanto riguarda la sede dei cent.ri 
meccanografici, nella considera&zione che 
trattasi di uffici di contabilizzazione, che :non 
hanno. alcun ripport.0 diretto con i' contri- 
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buenti, questo Ministero avrebbe preferito 
istituirli in piccoli centri, ove fosse stato pos- 
sibile trovare idonei Locali. Non essendo stato 
ciò possibile, sono state scelte le sedi d i  Roma 
per l’Italia meridionale e di Milano, Firenze 
e Genova per l’Italia centrale e settentrionale. 

(( Per quanto in particolare riguarda la cir- 
coscrizione del Piemonte e della Liguria si è 
scelta - indipendentemente da valutazione 

, alcuna sull’importanza della sede - la città 
di !Genova per ragioni esclusivaamente 
tecniche e per le caratteristiche del servizio 
che consigliano ‘di coordinare l’attività ,del 
centro imposta .generale . sull’entrata con 
analogo centro per i servizi doganali di pros- 
sima istituzione nella medesima cittià n. 

Il Ministro: VANONI. 

. 

CICERONE:- AZ Ministro ldi grazia e giu- 
stizia. - Per‘conoscere se non creda di dare 
disposizioni affinché i ’  procedimenti penali in 
corso in -qualsiasi stadio 3 carico di deputati 
al ‘Parlamento abbiano precedenza assoluta 
su tutti gli altri e siano conclusi entro il cor- 
rente anno. Tanto perché è da ritenersi .che 
molte. accuse mosse contro parlamentari ab- 
biano avuto origine da.vendetta politica e per- 
ché com.unque questi parlamentari hanno il 

’ diritto ed il dovere .di ripresentarsi alle pros- 
sime consultazioni elettorali liberi da ogni 
carico pendente, a torto od a ragione, contro 
di loro 1). (9594). 

.RISPOSTA.. - (( In relazione alla interroga- 
zione, comunico che non è possibile dare’di-  

* sposizioni nei sensi desideraki, poiche esse 
costituirebbero un intervento del Governo 
nell’attività giurisdizionale. L’ordine di :pre- 
cedenza da seguire nei procedimenti penali 
rientra invero nell’apprezzamento discrezio- 
nale dell’autorità giudiziaria )). 

I l  Ministro: ZOLI. . .  

WLITTO. - Al  Mznistro dei lavori pub-, 
blici., - ( (Pe r  conoscere se non ritiene giun- 

,t.o il momento di provvedere al finanziamento 
dei,  lavori della strada di  a,llacciamento delle 
frazioni Fragneto, Marsillo e Peccia al  co- 
mune di ICantalupo del. Sannio tcampobasso), 
che già venne disposto nel 1951 e poi ,revo,- 
cato con grand,e disappunto delle popolazioni 
interessate )). ,(716i). 

RISPOSTA. - (( I lavori di .costruzione della 
strada. di allacciamento delle frazioni Fra- 
p e t o ,  Marsillo’e Peccia al comune di Canta- 
lupo del Sannio (ICampobasso), sono stati con- 
segr?ati’ all’impvesa nggiu,dicataria, sotto le 

riserve di legge, fin dal 18 agosto 1952. Allo 
stato at.tuale essi sono già in corso di esecu- . 
zione D. 

Il Sottosegrelario di Stato: CAMANGI. 

1COLITTO. - A l  Ministro dei lavori pub- 
blici. - (( Per conoscere quando potrà aver 
luogo la costruzione, tanto attesa da  quella 
popolazione e da  tempo promessa, all’ingresso 
del comune di Ferrazzt-tno (Campobasso) del 
muro di sostegno col conseguente riempi- 
mento .del vuoto ricavatone, che è indispen- 
sabile per il consolidamento ,dell’abitato di 
detto comune )). (7199). 

RISPOSTA.’- (( 1 lavori di costruzione di 
un  muro di sostegno per il consolidamento 
della frana a valle di via Matese-NIai’ella nel 
lato nord-est dell’abitato del comune di  Fer- 
razzano, ’ previsti con perizia del 27 marzo 
1952, approvata con decreto presiadenziale del 
’7 maggio 1952, n.  20845120846, p,er l’importo 
di lire 9.775.000,. nette, sono in corso d i  ese- 
cuzione. 

(( L’avanzament,o di detti lavori è a tutto 
oggi del 60 per cento. Non occorre nessun al- 
t.ro lavoro in selazi,one al  grado di  urgenza )). 

I l  SO~COsey‘reliX‘riO di StCltO: CAMANGI. 

COLITTO. - AZ Ministro dei lavori pb- 
blici. - (( Per conoscere quando potrà essere 
esaminato il progetto di costruzione del pri- 
mo lotto dell’edificio scolastico nel comune di  
Trivento cCampoba&o) che trovasi da più 
tempo presso i l  Consiglio superiore dei lavori 
pubblici D. (8967). 

 SPOSTA. -- (( L’esame ed il parere rela- 
tivi al  progetto per i lavori di cost,ruzione del 
primo lotto dell’edificio scolastico d i  Trivento 
(‘Campobasso) non sono di com.petenza del 
Consiglio superiore ,dei lavori pubblici ma 
rientrano in quelle $e1 Comitato tecnico am- 
ministrativo ,del Provveditorato alle.  opere 
pubbliche d i  Napoli perché l’importo del- 
l’opera è inferiore a lire 100 milioni. Infatti 
il progett.0 generale dell’importo di  lire 79 
milioni e 200 mila si trova già insieme al  
progetto di stralcio dell’importo di lire 40 mi- 
lioni pr,esso i l  predett-o ,Provveditorato il cui 
comitato tecnico amministrativo dovi?à espri- 
mere quanto prim,a il .suo parere in propo- 
sito ) I .  

Il Sottosegretario h Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - AZ M’LnasEro dei lavori p b -  
bhcz.  - (( Per conoscere lo stato della pratica 
relativa alla ricostruzione nella frazione Vil- 
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lacanale del comune d i  Agnone (Campobasso), 
distrutto dagli eventi bellici D. (8973). 

RISPOSTA. - (( I lavori. richiesti non ri- 
guardano la ricostruzione di un’opera di- 
strutta dalla guerra. Risulta invece che il’ 
ponte nell’abitato di Villacanale, frazione del 
comune di Agnone, deve essere allargato per 
migliorare le condizioni del transito dei vei- 
coli. I lavori stessi, pertanto, sono d i  compe- 
Lenza del comune di Agnone al  quale è stato 
già concesso un contributo da parte dell’Am- 
ministrazione provinciale di Campobasso )). 

IZ Sottosegretarzo da Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - AZ Ma?aastro dez lavori pb- 
bhcz. - (( Per conoscere quando potranno es- 
sere eseguiti i. lavori di  riparazione delle stra- 
de interne del comune d i  IPoggio Sannita 
(Campobasso), danneggiate dalla guerra per 
cui venne stanziata la somma di un milione 
e se non ritenga opportuno, essendo andate 
deserte le relative gare, ad autorizzare la 
trattativa privata )). (8977). 

RISPOSTA. - (( La consegna dei lavori di 
riparazione delle strade interne danneggiate 
dalla guerra del comune d i  Poggio Sannita 
è stata effettuata il 24 settembre 1952 all’im- 
presa Marinelli Armando alla quale è stata 
affidata l’esecuzione dei lavori essendo andate 
deserte le gare precedentemente autorizzate D. 

IZ Sottosegreldrao di Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - AL Mznastro dlez Zavorz pub- 
bzzcz. - (( Ber conoscere se B disposto ad ac- 
cogliere la nuova richiesta, formulata dal 
comune di Macchiagodena (Campobasso), di 
contributo statale sulla spesa prevista per la 
costruzione della strada di allacciamento al 
centro delle frazioni di Capo Rio e Bosco Ali- 
fana. Di tale contributo fu già fatta promes- 
sa; ma ad esso il comune rinunzib. Ora ha 
deciso di richiedere il contributo concesso n. 
(8983). 

RISPOSTA. - (( La pratica relativa alla co- 
struzione della strada di allacciamento delle 
frazioni Capo Rio e Bosco Alifana del co- 
mune di Macchiagodena (Campobasso) si tro- 
va nella seguente posizione: il comune ha 
pinunciato per motivi finanziari con nota dcl 
19 aprile 1952, n.  419, al contributo statale di 
cui all’articolo 2 della legge 3 agosto 1949,, 
11. 589, per la costruzione della strada pre- 
detta e pertanto la relativa promessa di con- 
tributo f u  annullata da questo Ministero. Ove 
lo voglia, om, il comune potrà nuovamente 
presentare la istanza pcr ottenwc il detto con- 

’ 

tributo per la costruzione dell’opera medesi- 
ma, riservandosi questo Ministero di esami- 
nare 14 possibilità di accogliere la istanza in 
parola, in relazione alla diiponibilith dei 
fondi all’uopo stanziati ed alle analoghe nu- 
merose istanze presentate da parte degli altri . 
enti locali )). 

.. IZ Sottosegretario di Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - Al Manzstro ldiei Zavorz pb- 
bZaci. - (( Per conoscere quando potranno 
avere inizio i lavori di miglioramento del- 
l’acquedotto civico del comune di Ripabot- 
toni (Campobasso) per i quali questo Mini- 
messe al beneficio del contributo statale ai 
sensi della legge 3 agosto 1949, n. 589 )). 
(8987). 

RISPOSTA. - (( I lavori di miglioramento- 
dell’acquedotto civico nel8 comune di Ripabot- 
toni (Campobasso) per i quali questo Mini- 
stero ha promesso il contributo dello Stato 
ai sensi della legge 3 agosto 1949, n. 589, po- 
tranno avere inizio dopo che sarà ultimata 
l’istruttdria occorrente per poter disporre la 
concessione in parola mediante apposito de- 
creto che approvi anche l’elaborato tecnico D ,  

IZ Sottosegretarzo dz St’ato: CAMANGI. 

COLITTO. - AZ Manistro dea lavori pwb- 
bZzci. - (( Per conoscere quaqdo potranno es- 
sere completati i lavori di consolidamento che 
sono davvero indilazionabili, del comune d i  
Ripabottoni (Campobasso) iniziati nel 1947 )). 
(8989). 

RISPOSTA. - (( L’abitato di  Ripabottoni è 
compreso fra quelli da consolidare a totale 
carico dello Stato ai sensi della legge 9 luglio 
1908, n. 445. Infatti tre lotti dei lavori stessi 
per un importo complessivo di lire 12 milioni 
sono stati già eseguiti. Al completamento 
delle opere di consolidamento dell’abitato in 
parola, completamento che, per altro, allo 
stato attuale non appare urgente, si p o t d  
provvedere non appena lo consentirann6 le 
disponibilità dei fondi )). 

IZ Sottosegretarzo da Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - AL Manastro dei Zavorz pub- 
blicz. - (( Per conoscere se ritiene che sialal-  
fine giunto il momento di accogliere la do- 
manda, presentata ai sensi della legge 3 ago- 
sto 1949, n. 589, dal comune di Pietracuri1 
(Campobasso), di  contributo statale sulla spe- 
sa d i  lire 21’ milioni, prevista per la costru- 
zione ivi di una rete di fagnature, importan- 
tissima, dgta la imminente realizzazione di 
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quella grandiosa opera, che è l’acquedotto 
molisano, ammirando il quale la popolazione 
del comune suddetto, non comprende come 
mai si trascuri quel collegamento fra“ l’atti- 
vità del Ministero dei lavori pubblici e quel- 
la della ,Cassa per il Mezzogiorno, che la leg- 
ge istitutiva della stessa (articolo 4) in modo 
chiaro e tassativo ‘impone n. (8990). 

RISPOSTA. - (( La domanda di contributo 
avanzata ai sensi della legge 3 agosto 1949, 
n. 589, ,dal comune di Pietracupa (Campo- 
basso) per la costruzione della fognatura, sarà 
tenuta presente in occasione dei futuri pro- 
giammi’ compatibilmente con le disponibilità 
di ‘bilanci6 e in rapporto alle altre numero- 
sissime richieste pervenute )). 

Il SottosegrePwio d~ .Stato: ,CAMANGI. 

COLITTO. - Ai Ministri dei lavori pub- 
blici e del lavoro e prev2deriza sociale. - 
(( Per conoscere quando potranno essere asse- 
gnati ai numerosi richiedenti i vari quartieri 
delle case popolari costruite nel comune di 
Trivento (Campobasso) e non ancora abita- 
bili )). (9007). 

RISPOSTA. - (( L’Istituto autonomo per- le 
case popolari di Campobasso consegnerà en- 
tro il corrente mese di ottobre all’apposita 
commissione per l’assegnazione, i sei alloggi 
costruiti ~dall’I.N.A.-’Casa nel comune di Tri- 
vento )). 

I l  Sottosegretario di Stato per i lavori 

. 

pub.blici: ~CAMANGI. 

COLITTO. - Al Ministro ,dei lavori pb- 
blici. - ,  (C Per,  conoscere se non ritiene oppor- 
tuno disporre opere .di consolidamento nel- 
l’abitato #del comune di Sant’Elia a Piani,si 
(Campobasso), ‘delle quali urgente è il conso- 
lidamento di un muro del locale convento dei 
Cappuccini che minaccia rovina a causa di 
un movimento franoso )). (9024). 

RISPOSTA. - (( Per il consolidqmento del-’ 
l’abitato di Sant’Elia a Pianisi, compreso fra 
gli abitati da  consolidare a totale carico dello 
Stato ai sensi .della legge 9 luglio 1908, nu- 
mero 445, sono stati già eseguiti tre lotti di 
lavori più urgenti, per un importo d i  lire 11 
milioni, fermando così i movimenti franosi 
che minacciavano l’,abitato. Altri lavori, che 
per altro rivestono carattere di  urgenza, po- 
tranno essere eseguiti in relazione alle dispo- 
nibilità di fondi ed al  grado di urgenza dei 
c.onsolidamenti da eseguire in altri comuni 
della provinci’a 1). 

I l  Sottosegretario di  Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - Al Ministro $ei lavora pub- 
blici e al Ministro Camp2Zi. - (( ]Per cono- 
scere lo stato della pratica relativa alla co- 
struzione della strada del comune di Morro- 
ne del SannioJCastellino sul Biferno (Cam; 
pobasso), compresa‘nel programma delle ope- . 
re da eseguirsi ai sensi della legge 3 agosto 
1949, n. 589, e concordata nella seduta del 
23 gennaio 1951 fra l’amministrazione dei la- 
vori pubblici e quella della -Cassa per il Mez- 
zogiorno D. (9032). 

RISPOSTA. - (( Come è stato concordato, fra 
questa Amministrazione e quella della (Cassa 
per il Mezzogiorno la costruzione della stra- 
da provinciale numero 71 da Castellino sul 
Biferno a Ripabottoni (e non da Morrone del 
Sannio, come erroneamente indicata nell’in- 
terrogazione) sanà eseguita con i benefici del- 
la legge 3 ,agosto 1949, n. 589, per l’importo 
di lire 200 milioni. La progettazione e la Co. 
struzione della strada sono a cura dell’A-m- 
ministrazione ,provinciale di  Campobasso che 
non ha ancora presentato al Genio civile i l  
relativo progetto n. 

I l  Sottosegretario d i  Statò per i lavori 
pubblici: CAMANGI. 

COLITTO. - Al Minzstro dei Zavort p u b -  
bZW. - (( Per conoscere lo stato della pratica 
relativa all’inserzione del comune di Monte- 
nero di Bisaccia (Campobasso) il cui abitato 
è gravemente minacciato da frane, nell’elen- 
co dei comuni che hanno diritto ai beneficl 
della legge 9 luglio 1908, n. 445, riguardante 
il consolidamento degli abitati n. (9068). 

RISPOSTA. - (( La pratica relativa alla in- 
clusione dell’abitato di Montenero di Bisaccia 
(Campobasso), fra quelli da consolidare a 
cura e spese dello Stato ai sensi della leggc 
9 luglio 1908, n. 445, è in corso d’istruttoria 
presso l’ufficio del ,Genio civile d i  Campo- 
basso )). 

I l  Sottosegretmio dz Stato: C~MANGI.  

COLITTO. - Al Mznzstro dez lavori pb- 
blicz. - (( Per conoscere quando alfine potrà 
essere accolta la domanda presentata, ai sensi 
della legge 3 agosto 1949, n.  589, dal comune 
di Mafalda (Campobasso), di contributo sta- 
tale sulla somma di lire 12 milioni, prevista 
per la costruzione ivi delle fognature, di cui 
quella popolazione sente il più vivo bisogno, 
dolente di sentirsi ripetere da anni che i fon- 
di mancano e che si provveder& in avvenire n. 
(9073). ” 
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RISPOSTA. - (( Alla interrogazione non può 
essere data una risposta diversa dalle prece- 
denti risposte e cioè che i lavori di costru- 
zione della fognatura, per i quali il comune 
di Mafalda ha presentato domanda di contri- 
buto ai sensi della legge 3 agosto 1949, nu- 
mero 589, saranno tenuti presenti, per i pos- 
sibili riguardi, in sede d i  formazione dei fu- 
turi programmi, compatibilmente con l’a di- 
sponibilità d i  bilancio ed in rapporto alle nu- 
merosissime richieste pervenute. E ciò perché 
si è dovuto e si deve dare la precedenza a la- 
vori più urgenti della stessa provincia di 
Campobasso )). 

IZ Sottosegretario di Stato: ~CAMANGI. 

COLITTO. - AZ Mznzstro cEei lavori puh-  
@lici. - (( Per conoscerc lo stato della pratica 
relativa alla costruzione nel comune di Ca- 
stropignano (Campobasso) dei 15 apparta- 
menti per i senza-tetto, disposta sin dal 1949 
ed in merito alla quale l’interrogante ebbe 
assicurazioni scritte da parte del Ministro del- 
l’epoca, e d i  cui quella popolazione - Viva- 
mente rammaricata - invano ha visto sin 
oggi l’inizio )). (9077). 

RISPOSTA. - (( Nessuna domanda risulta 
che sia stata mai avanzata da parte del co- 
mune di ’Castropignano (Campobasso) per ot- 
tenere la costruzione di case per senza-tetto. 
Si fa rilevare, d’altra parte, che detto comune 
non Q incluso nell’elenco di quelli ammessi a 
fruire dei benefici previsti dal CapG I11 del- 
l’articolo 9 del decreto legislativo presiden- 
ziale 10 aprile 1947, n. 261‘, e pertanto non 
possono ivi essere costruiti alloggi per senza- 
tetto )). 

Il Sottosegretario di Stato: CAMANGI. 

GOLITTO. - AZ Mantstro dez Zmori pb- 
blici. - (( Per conoscere quando potranno es- 
sere iniziati i lavori di costruzione dell’edi- 
ficio scolastico nel comune di Gambatesa 
(Campobasso) compresi fra le opere ammesse 
al contributo statale ai sensi della legge 3 ago- 
sto 1949, n.  589. L’importo di tali lavori è 
stato, per ora, consideraio in lire 21 milioni, 
giusta comunicazione del Ministero dell’ll 
marzo 1932 )). (9084). . 

RISPOSTA. - (( I lavori di costruzione del- 
l’edifici o scolastico d i  (Gambatesa compresi 
fra le opere da ammettere ‘ai beneficf di cui 
alla legge 3 agosto 1949, n. 589, potranno ave- 
re inizio dopo che sarà stato approvato il pro- 
getto relativo (che, per altlo, il comune inte- 
ressato non ha ancora presentato) e dopo che 

sarh stato adottato il provvedimento formale 
di concessione del contributo dello Stato nella 
spesa necessaria D. 

IZ Sottosegretario di Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - AZ Mznzstro de i  lavon pb- 
blzcz. - (( Per conoscere quando ed in qual 
modo intende intervenire per il necessario 
consolidamento del lato nord dell’abitato del 
comune di Civitacampomarano (Campobasso) 
dove trovasi anche la chiesa parrocchiale di 
San Giorgio Martire picco di un torrente 
spaventoso )). (9092). 

RISPOSTA. - ’(( I1 lato nord dell’abitato di 
Civitacampomarano è in effetti situato alla 
sommità d i  una ripida costa, soggetta a di- 
sgregazione a causa degli agenti atmosferici 
e delle corrosioni del torrente Mordale, che 
scorre ai suoi pieldi; non si scorge .però at- 
tualmente alcun pericolo per le case di  abi- 
tazione e per la chiesa le quali hanno le fon- 
dazioni poggiate su‘ arenaria di media consi- 
stenza. *Poiché la spesa per il consolidamento 
di tale lato 12 rilevante, al finanziamento po- 
trà provve’dersi nei prossimi esercizi in rela- 
zione alle future disponibilitlà di fondi ed al 
grado d,i urgenza del consolidamento da ese- 
guire in altri comuni della stessa provincia I ) .  

IZ Sottosegretario di  ~ t h t o :  CAMANGI. 

COLITTO. - Ad Ministro dlei lavori pwb- 
Dlz‘ci. ’- (( Per conoscere quando potranno 
avere inizio i livori di costruzione della fo- 
gnatura .del ‘comune di Civitacampomarano 
(ICampobasso), compresi fra le opere ammesse 
al contributo statale ai sen,si della legge 3 ago- 
sto 1949, 0. 589 )). (9097). 

RISPOSTA. - (( La licitazione privata per 
l’appalto dei lavori di costruzione della fo- 
gnatura nelle vie M. Pepe e Vincenzo Cuoco 
con- la relativa sistemazione straidale di Civi- 
tacampomarano sarà tenuta in questi giorni.’ 
Ove l’opera ,venga aggiudicata, sarà )dato cor- 
so alla ulteriore istruttoria per l’inizio dlei la- 
vori stessi )). 

. IZ Sottosegretario Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - AZ Ministro dei  Za?~o,Om’ p u b -  
blici. - (( Per conoscere lo stato della pratica 
relativa alla costruzione nel comune di Pie- 
Lracatella (Campobasso) dell’asilo infantile, 
compreso fra le opere ammesse al contributo 
dello Stato ai sensi della legge 3 agosto 1949, 
n. 589, e di-cui  con appassionato fervore si 
occupa l‘Opera nazionale per il Mezzogiorno 
d’Italia D. (9113). , 

. , 

. .  
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RISPOSTA. - Per la costruzione di un asi- 
lo infantile a Il’ietracatella (Campobasso) è 
stato promesso fin dal 1952 all’0pera nazio- 
nale per il Mezzogiorno d’Italia, il codributo 
staiale .nella spesa di, lire 10 milioni. Non ap- 
pena sarà presentato il relativo progetto, non 
anwra pervenuto, e la documentazione ri- 
chiesta si provvederà a dare corso rapida- 
mente all’istrut,toria per la concessione for-  
male del contributo D. 

Il Sottosegretuiio di Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - A l  Miwistro $ei lhvori p u b -  
blici. - (( IPer conoscere lo stato della -pratica 
relativa alla costruzione della strxda di allac- 
ciamento del comune di Pesche (Campobasso) 
alla stazione ferroviaria, compresa fra le ope- 
re ammesse al contributo statale ai sensi del- 
la legge 3 agosto 1949, n. 589 D. (9123). 

RISPOSTA. - (( La pratica relativa alla co- 
struzione della strada .di al1acciament.o di Pe- 
sche (Campobasso) alla stazione ferroviaria si 
trova nella seguente posizione : con ministc- 
riale del 28 aprile 1952, n .  1939, fu disposto lo 
esplehmento dell’istruttoria ai fini dell’asse- 
gnazione del contributo di cui all’articolo 2 
della legge 3 agoslo 1949, n. 589, per. la co- 
struzione della sirada predetta. 11 comune di 
Pesche, con not,a del 15 sett.embre 1951, n. 1330 
ha qui trasmesso una dichiarazione con la 
quale, a rettifica della precedente istanza, 
chiede che l’opera in questione venga ammes- 
sa ai benefici del decreto legislativo luogote- 
nenziale 30 giugno 1918, n. 1019. R, pertanto, 
in corso, la pratica relativa all’annullamento 
dell’assegnazione del contributo st,at,ale di cui 
alla legge 3 agosto 1949, n. 589, essendosi ri- 
servato questo Ministero di esaminare la pos- 
sibilità di ammettere la detta opera ai bene- , 
fi‘ci previsti dal decreto legislativo luogote- 
nenziale 30 giugno i918, n. 1019 1). 

I l  Sottosegretario cPi Stato: CAMANGJ. 

COLITTO. - Al Ministro (lei lavori pub- 
blici. - (( Per conoscere lo stat,o della pratica 
relativa alla costruzione della strada di allac- 
ciamento delle frazioni al comune di Sant’An- 
gelo in Grotte (Campobpsso), compresa fra le 
opere ammesse al contributo statale. ai sensi 
della legge 3 agosto 1949, n. 589 ) I .  (9127). 

RISPOSTA. - (( La pratica relativa alla co- 
struzione della strada di allacciamento del co-. 
mune di Sant’Angelo in Grotte (Campobasso) 
con le frazioni Santa Maria e (Giacomo, si 
trova nel seguente stato: 

con ministeriale del 5 giugno 1952, 
n. 2555, venne disposto l’espletamento della 

prescritta istruttoria ai ‘ fini dell’assegnazione 
del contributo di cui all’articolo 2 della legge 
3 agosto 1949, n.  589, per la costruzione della 
strada predetta. I1 comunc interessato, ripe- 
tutamente sollecitato a presentare il relativo 
progetto, ha comunic.ato con not,a del 26 luglio 
1952, n. 911, di’essersi rivolto al Ministero del- 
le finanze ed a quello dell’interno al  fine di 
ottenere la garanzia stat,ale, non essendo esso 
comune in condizione di poter garantire il 
mutuo con la Cassa depositi e prestiti e che 
trasmettenà i l  progetto richiesto appena avrb 
ottenuto la garanzia in parola )).O 

Il Sottosegretario d i  Stato: CAMANGI. 
* 

COLITTO. - Al Ministro dei lavori pub- 
blici. - (( Per conoscere lo stato della pratica 
relativa al  completamelito della strada pro- 
vinciale Boiano-Baranello e precisamente del 
tronco Colledanchise-Baranello (Campobas- 
SO) D. (9133). 

RISPOSTA. - (( La costruzione del tronco di 
s h d a  da Colledalichise a Baranello non B 
compresa nei programmi di opere st,radali da 
eseguimi a cura .del Ministero dei lavori pub- 
blici per la scarsa disponibiJjt,ii di fondi. 

(( Si osserva, però, che con la costruzionc 
della strada hngo  il fondo Valle del Biferrio 
e d i  quella di Baranello al Bifemo (cont,ra& 
Coscia di Ponte) per la quale è stato richiesto 
il contributo della legge 3 agosto, 1949, n. 589, 
la ,costrugione della strada richiest.a dall’ono- 
revole interrogante si ritiene superflua D. 

11 Sottosegretario d‘i stato: cAMANGI. 

COLITTO. - AZ .Ministro dei  lavori pb- 
blici. - (( Per conoscere lo stato della pratisa‘ 
relativa alla costruzione dell’acquidotto nel 
comune ,di Acquaviva d’Isernia (Cxmpobasso), 
compreso fra le opere ammesse il1 contributo 
statale .ai sensi della legge 3 igosto 1949, nu- 
mero 589 D. (9171). 

RISPOSTA. - (( Fin dal  21 scorso luglio, con 
ministeriale n. 8286, è stata trasmessa al co: 
mune di Acquaviva d’lsernin (ICampobasso) 
copia del decreto ministeriale 4 giugno 1952; 
11. 5435, registrato alla Corte dei conti il 7 lu- 
glio 1952, registro 18, foglio 50, con i l  qualc 
si concedeva for.malmentc al suddetto comune 
il contributo statale, sulla spesa di lire 7 mi- 
lioni occorrente per la esecuzione dei lavori 
di costruzione dell’acquedotto del comune in 
parola 1). 

Il Sottosegretario ‘di Stato: CAMANGI. 
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COLITTO. - AZ MznisC7.o dei lavori p b -  
blzcz. - ( (Pe r  coposcere quando potrà essere 
in modo definitivo riparato i l  ponte San Gio- 
condinb che è a servizio della strada provin-e 
ciale che attraversa la frazione Villacanale 
del comune di Agnone (Campobasso) in modo 
che non abbiano più a verificarsi i gravi inci- 
denti che in epoca vicina hanno addplorato 
ed allarmato la buona popolazione del 
posto )). (9174). 

(Vedi risposta scrittn n. 8973). 

COLITTO. - Al  Mznzstro dei Zavorz pub- 
blzcz. - (( Per conoScere quali provvedimenti 
intende prenldere, perché l’abitato del comu- 
ne di Baranello (Campobasso) la cui via GLI- 
glielmo Marconi è minacciata da una frana, 
che giornalmente si ingrandisce, venga con- 
solidato )). (9183). 

RISPOSTA. - (( I lavori più uorgenti di con- 
solidamento dell’abitato di Baranello, ven- 
nero eseguiti nell’anno 1950. I lavori di con- 
solidamento delle opere non sono stati inclusi 
nel programma dell’eserciziov in corso in 
quanto nessuna segnalazione è stata fatta in 
merito dall’Amministrazione comunale inte- 
ressata, né risulta che i lavori richiesti rive- 
stano carattere di particolare urgenza )). 

I l  Sottosegretario di Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - AZ Ministro d’e2 lavori pub- 
blzcz. - (( Per conoscere se & disposto ad ac- 
cogliere la domanda, presentata dal comune 
di Bagnoli del Trigno (Campobasso), di con- 
tributo ai sensi della legge 3 agosto 1949, nu- 
mero 589, dello Stato sulla spesa prevista per 
la costruzione della fognatura locale )). (9242). 

RISPOSTA. - (( La domanda presentata dal 
c,omune di Bagnoli del Trigno (Campobasso), 
per ottenere il contributo dello Stato nella 
spesa pyevista per la costruzione della fogna- 
tura locale sarà tenuta presente in sede di 
formazione dei futuri programmi delle opere 
da ammettere ai benefici della legge 3 agosto 
1949, n. 589, d i  cui trattasi N. 

IZ Sottosegretario Ck Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - AZ Ministro dei ,lavori pu,6- 
blici. - (( Per conoscere quando potranno es. 
sere eseguiti i lavori di ,riparazione delle stra. 
de interne del, comune di Bagnoli del Trigno 
(Campobasso) danneggiate ,dagli eventi bel- 
lici )). (9245). 

RISPQSTA. - (( La spesa per i lavori di ri- 
parazione delle strade interne del comune di 

Bagnoli del Trigno non è stata inclusa nel 
programma del corrente esercizio date le scar- 
se disponibilità di fondi ed il grado di mag- 
giore urgenza di altre opere da eseguire nella 
provincia di Campobasso )). 

Il Sottosegretmrao di Srato: CAMANGI. 

COLITTO. - AZ Ministro dei lavori pub- 
blici. - (( Per conoscere quando potranno es- 
sere riparati i ,danni recati dagli eventi bel- 
lici al cimitero del comune di Bagnoli del 
Trigno (Campobasso) )). (9248). 

RISPOSTA. - (( I1 cimitero del comune di 
Bdgnoli dei Trigno non è stato affatto danneg- 
giato dagli eventi bellici. Trattasi invero di 
una vecchia costruzione, ridotta in pessimo 
stato per la mancanza di manutenzione, che 
ne ha aggravato di  anno in anno il dissesto 
huttora in atto, per cui sin dal 1949 il comune 
stesso ha esaminato la possibilità di costruirlo 
ex novo, dato che la spesa da sostenere è quasi 
pari a quella occorrente per la sua sistema- 
zione. Le opere richieste sono pertanto di 
competenza comunale )). 

I l  Sottosegretario d i  Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - Al  Miizzstro dei lavori pl6b- 
bZici. - (C Per conoscere se B disposto ad acco- 
gliere. la domanda presentata sin dal 20 olto- 
bre 19h9 dal comune di Fornelli (Campo- 
basso) ai sensi della legge 3 agosto 1949, 
n. 589, di contributo dello Stato sulla spesa 
di lire 4 milioni prevista per la costruzione 
ivi di fognatura che & assolutamente indiffe- 
ribile, data la imminente costruzione dell’ac- 
quedotto (9275). 

RISPOSTA. - La domanda presentata dal 
comune d i  Fornelli (Campobasso) per otte- 
nere ai sensi della legge 3 agosto 1949, n. 589, 
il contributo dello Stato nella spesa di lire 
4 milioni prevista per la costruzione della fo- 
gnatura, sarà tenuta presente in sede di for- 
mazione dei futuri programmi delle opere da 
ammetiere a contributo D. 

I l  Sottosegretario d i  Stato: CAMANGI. 

CO4ITTO. - Al Ministro dei lavori pub- 
blici. - (( Per conoscere se è disposto ad ac- 
cogliere la domanda presentata sin dal 20 ot- 
tobre 1949, dal comune di Fornelli (Campo- 
basso) di contributo statale, ai sensi della leg- 
ge 3 agosto 1949, n. 589, sulla spesa di lire 
10 milioni prevista per la costruzione ivi del- 
!’edificio scolastico )). (9278). 
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RISPOSTA. - (( La domanda del comune di 
Fornelli intesa ad ottenere il contributo dello 
Stato ai sensi della legge 3 agosto 1949, n.  589, 
per la costruzione dell’edificio scolastico, non 
ha potuto finora essere accolta a causa dei 
limitati stanziamenti di bilancio. Detta do- 
manda, B perb tenuta presente per essere rie- 
saminata, in concorso con le numerose altre 
analoghe qui pervenute, in occasione della 
compilazione dei programmi che sara’nno in 
seguito formulati in attuazione della menzio- 
nata legge D. 

I l  Sottosegretarzo dz Stato: CAMANGI. 

COLITTO. -- Al jJfa??istro dea lavori pub- 
blici. - (( lPer conoscere se non ritenga op- 
portuno disporre uno studio serio delle opere 
da eseguire per il consolidamento dell’abitato 
del comune di Fornelli (Campobasso) nulla 
esendosi oggi fatto che possti essere posto in 
relazione con tale consolidamento, che è in- 
dispensabile per evitare danni che pohebbero 
essere, enormi )). (9279). 

RISPOSTA. - (( Nel comun’e di Fornelli, in- 
cluso fra gli abitati da consolidare a totalc 
carico dello Stato ai sensi della legge 9 luglio 
1908, n. 445, sono in corso lavori di cbnsoli- 
dnmento per un importo di  lire 1:500.000. A.1; 
tro lotto di lavori fu già eseguito in prece- 
denza per un importo di lire 1.500.000. Si 
esaminerà, tuhavia, la possibilità d i  fina.n- 
ziare un t,erzo lotto di lavori nel prossimo 
esercizio ’ finanziario compatibilmente con le 
disponibilità di fondi ed in relazione al grado 
di urgenza di altri comuni da consolidare 
nella provincia 1) ._ 

I2 Sottosegretario d i  Stato:. CAMANGI. 

COLITTO. - Al Ministro dei lavori pzib- 
b2ic.i. - ( ( P e r  conoscere se non ritenga op- 
portuno disporre un ulteriore stanziamento 
di almeno lire 20 milioni, necessario perché 
siano finalmente riparate in modo completo 
le strade interne e la fognatura del comune 
di Pescopennataro (Campobasso) essendo in- 
sufficiente la somma di lire 16.906.900 all’uopo 
stanziat,a con decreto presidenziale 3 ottobre 
1951, n. 42852 1). (9295). 

RISPOSTA. - (( Il completamento delle stra- 
de interne e delle fognature di Pescopenna- 
taro non B stato incluso nel programma delle 
opere da eseguire nel corso del corrente eser- 
cizio per la insufficienza dei f0ndi.e in rap- 
porto al grado di maggiore urgenza di altri 

lavori dello stesso genere da  eseguire nell’am- 
bito della provincia di Campobasso 1). 

Il Sottosegretario d i  Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - Al  Ministro dei  lavori pub- 
blici. - ( (Pe r  conoscere se ritenga che, sia 
ormai giunto il momento di accogliere la do- 
manda formulata ormai da più anni, ai sensi 
della legge 3 agosto 1949, n. 589, di contributo 
statale nella spesa prevista per la costruzione 
riel comune di Spinete (Campobasso), di due 
edifici scolastici dei ‘quali uno al centro e 
l’altro in contrada Piana, ‘essendo la popola- 
zione di detto comune sttmca di sentirsi ripe- 
tere che t,ale domanda sarà esaminata in av- 
venire D. (9297). 

RISPOSTA. - (( Le ‘domande del comune di 
Spinete intese ad ottenere il contributo dello 
Stato.ai sensi della legge 3 agosto 1949, n.  589, 
per la costruzjone d i  due edifici scolastici uno 
in quel capoluogo ed uno nella borgat,a Piana, 
pur essendo st.ate esamfnate con la migliore 
considerazione nei decorsi esercizi finanziari, 
non sono pero state ancora accolte a + causa 
delle limitate disponibilità finanziarie e delle 
numerose richieste del genere di altri coniuni 
nei quali la situazione dell’edilizia scolastica 
era grave. 

(( Tuttavia, le suddette domande sono te- 
nute presenti per essere riesaininate in o c a -  
sione della compi1azion.e di  futuri programmi 
esecutivi delle opere del genere D. 

12 Sottosegretario d i  Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - Al  M i n i s t ~ o  dei lavori pub- 
blici. - (( Per conoscere quando potranno es- 
sere completati i lavori di riparazione del mu- 
nicipio del comune di Pescolanciano (Cam- 
pobasso) danneggiato dagli eventi bellici )). 
(9299) . 

I RISPOSTA. - (( La perizia per i lavori di  
completamento delle riparazioni del munici- 
pio di Pescolanciano, consistenti nel ripristino 
dell’arredamento, è in corso di redazione 

, presso l’ufficio del genio civile di Campo- 
basso. La relativa spesa è inclusa nei pro- 
gramma del corrente esercizio finanziario )). 

I l  Sottosegretarao da Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - Al Ministro de i  lavori p u b -  
blici. - (( Per conoscere se è dispqsto ad ac- 
cogliere la domanda, presentata ai sensi della 
legge 3 agosto 1949, n. 589, dal comune di 
Sant’Elena Sannita (Campobasso) di contri- 
buto statale sulla spesa di lire 30 milioni pre- 
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vista per la costruzione ivi di un edificio sco- 
Iastico, di cui si sente la urgente necessità )). 
(9323). 

RISPOSTA. - (( La domanda de~l comune d i  
Sant’Elena Sannita qui per.venuta recente- 
mente, diretta ad ottenere. il contributo deilo 
Stato ai sensi della legge 3 agosto 1949, n. 589, 
nella spesa ritenuta necessaria per la costru- 
zione dell’edificio scolastico del capoluogo, è 
tenut<a presente per essere esaminata, in con- 
corso con le numerose altre inBese a conse- 
guire gli stessi benefici e compatibilmente 
con le disponibilità di fondi, in occasione del- 
la formulazione dei programmi , delle opere 
da attuarsi. in applicazione della legge sud- 
detta )). 

I l  Sottosegretario d i  Stato:. CAMANGI. 

C O L I T T O .  - Al Ministxo ‘dei lavori pub-  
blici. - (( Per  conoscere se è disposto ad ac- 
cogliere la domanda presentata ai sensi della 
legge 3 agosto 1949, n. 589, dal comune di 
San Felice del Molise (Campobisso) di  con- 
tributo statale sulla spesa prevista per la co- 
stmzione ivi dell’edificio scolastico X .  (9328). 

RISPOSTA. - (( La domanda del coqune d i -  
San Felice del Molise diretta ad ottenere il 
contributo dello Stato ai sensi della legge 

,3 agosto 1949, n. 589, nella spesa di lire 45 mi-. 
lioni ritenuta ’necessaria per la costruzione 
dell’edificio scolastico del capoluogo, è tenuta 
presente per essere riesaminata., in concorso 
con le numerose altre intese a conseguire gli 
stessi benefici ’e compatibilmente con le di- 
sponibi1it.à di  fondi, in occasione della formu- 
lazione dei ‘programmi delle opere da attuarsi 
in applicazione della legge suddetta, n. 

I l  :Sottosegretario d i  Stato: CAMANGI. 

d 

C O L I T T O .  - Al Ministro de i  lavori pub-  
blici. - (( Per conoscere quando potranno es- 
sere completati i lavori di riparazione delle 
strade interne del comune di I San Felice 
del Molise (Campobasso) danneggiate dalla 
guerra D. (9329). 

RISPOSTA. - (( Dovendosi disporre i’nter- 
venti di maggiore urgenza in diversi comuni 
del Molise molto danneggiati da eventi bellici 
non è stato possibile prevedere nel program- 
ma delle opere da eseguire ’durante l’esercizio 
in corso i lavori di completamento delle ri- 
parazioni delle strade interne in San Felice 
del Molise n. 

I l  Sottosegretario d i  Stato: CAMANGI. 

GOLITTO.  - Al  Ministro dei lavori pzcb- 
7,lzci. - (( Per conoscere quando potranno es- 
sere ricostruiti l’edificio scolastico e l’asilo 
infadile del comune di Sant’Angelo del Pesco 
(Campobasso) completamente rasi al suolo da- 
gli eventi bellici, che quella popolazione in- 
vano attende ormai da kroppi anni di  rive- 
dere nello stato in cui erano prima dell’im- 
mane disastro )). (9362). 

RISPOSTA. - (( A causa della scarsa dispo- 
nibilità di fondi non è stato possibile disporre 
alcuna previsione di spesa nel corso dell’eser- 
cizio 1952-53, per la ricostruzione dell’edifi- 
ci0 scolastico e dell’asilo infantile di Sant’An- 
gelo del Pesco. S i  considererà tuttavia ~l’op- 
portunità ‘di provvedere al finanziamento in 
futuro compatibilmente con il grado di ur- 
genza di altre opere del genere da eseguire 
nell’ambito della circoscrizione di Isernia )). 

I l  Sottosegretnrio d i  Stato: CAMANGI. 

COLITTO.  - .4l Minzstro dei lavori pub-  
blici. - (( Per conoscere quando potranno es- 
sere completati i fabbTicati per i senzatetto, 
costruiti nel comune di Sant’Angelo del Pe- 
sco (Campobasso) ) I .  (9363). 

RISPOSTA. - (( I lavori di completamecto 
dei fabbricati per i senzatetto ne l  comune di 
Sant’Angelo del Pesco potranno essere pre- 
visti nel programma delle opere da esegu:re 
nel corrente esercizio finanziafio per un im- 
porto di lire 7 milioni. All’appalto dei lavcri 
sarà possibile provvedere non appena ulti- 
mata la necessaria istruttoria )). 

I l  Sottosegretarzo d i  Stato: CAMANGI. 

C O L I T T O .  - Al Ministro dei  lavori p , b -  
ZjZici. - (( !Per conoscere quando potranno es- 
sere riparate le.  strade interne del comune 
d i  Scapoli (Campobasso), danneggiate dalla 
guerra )). (9366). 

RISPOSTA. - (( Tutte le strade interne del 
comune di Scapoli, d-anneggiate dalla guerra 
furono a suo tempo riparate. Attualmente 
non ne esistono altre e pertanto non si mani- 
testa :ilcuna necessita di intervento da parte 
di questo Ministero )). 

Il Sottosegretario d i  Stato: CAMANGI. 

COLITTO.  - Al Minzstro de i  lavori pub-  
&I.lri. - (( Per conoscer4 quando potranno 
avei. luogo i lavori d i  riparazione della casa 
comunale di Scapoli (Campobasso) per cui è 
stato stanziato un milione, e per conoscere 
se non creda oportuno che tale somma, asso- 
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lutamente insufficiente per il completamento 
delle riparazioni, sia congruamente elevata N. 
(9367). 

RISPOSTA. - (( La perizia relativa ai lavori 
di riparazione della casa comunale di Scapoli 
dell’importo di lire,un milione, è in corso 
di istruttoria ai fini della possibile inclusione 
dell’opera stessa fra quelle da comprendere 
nel programma dell’esercizio in corso. Sarà 
esaminata, a suo tempo, la possibilità di com- 
prendere i lavori di completamento della casa 
comunale in parola nel programma dei lavori 
da finanziare nell’esercizio finanziario 1953- 
1954 )). 

I l  Sottosegretaria di Stato: CAMANGI. . 

COLJTTO. - AZ Ministro dei lavori pub-  
blicz. - (( Per conoscere quando finalmente 
potranno essere rimosse le macerie che ancora 
nel comune di Scapoli (Campobasso) ricor- 
dano la furia spaventoga della guerra, che 
tanti danni recò a quella proba e laboriosa 
popolazione D. (9368). 

RISPOSTA. - (( Tutte 1c strade e gli spazi 
pubblici del comune di Scapoli risultano d$ 

. tempo sgomherati dalle macerie; Esiste solo 
accumulato del pietrame entro il perimetro di 
alcune case pi-ivate, il quale però non rap- 
presenta alcun pericolo per la pubblica inco- 
lumità, ma anzi potrà servire per la even- 
tuale costruzione dei fabbricati precedede- 
mente siti nell’aree private stesse )), 

I l  Sottosegretario di? Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - Al Ministro dei  lavori pub-  
blici. - :( Per conoscere quando sarà rico- 
struito i! ponticello, distrutto dalla guerra, 
già posto a servizio della mulattiera, che uni- 
sce ii comune di Sessano fcampobasso) al!a 
frazione Pescocupo, ove abitano oltre due- 
cento persone )). (9413). 

RISPOSTA. - (( I lavori di ricostruzione del 
pont,icello, distrutto dalla guerra, posto a ser- 
vizio della mulattiera che unisce. Sessano alla 
frazione Pescocupo (Campobasso) non sono 
stati inclusi nel programma delle opere da 
eaeguire coi fondi dell’esercizio in . corso a 
causa della insufficienza dei fondi stessi al- 
l’uopo stanziati e del grado di ma&’ 0. iore ur- 
genza di altre opere del genere da eseguire 
nella circoscrizione di Isernia D. 

IZ Sottosegretario cli Stato: CAMANGI. 

COLITTO. - Al  Ministro dei Znvori p b -  
blici. - (( Per conoscere quando avranno ini- 
zio i lavori di riparazione dell’accpedotto, 

Li 

danneggiato dalla gucrra, del comune di Ses- 
slmo (Campobasso), per il che è stata oppor- 
tunamente stanziatada somma di lire 1.500.000, 
evitandosi il. più possibile ritardi, che ostaco- 
lerebbero poi la esecuzione dell’opera, data 
la imminenza . della stagione invernale D. 

(( Per conoscere quando avranno inizio i 
lavori di  riparazione del cimitero, danneg- 
giato dalla guerra del comune di Sessano 
(Campobasso) per il che è stato opportuna- 
mente stanziata la somma di lire un milione, 
evitandosi il più possibile ritardi, che ostaco- 
lerebbero poi la esecuzione dell’opera, data 
la imminenza della stagione invernale D. 
(9416). 

Per  conoscere quando avranno inizio i 
lavori di riparazione delle strade interne, 
danneggiate dalla guerra, della frazione Pi-  
sciarello del comune di Sessano (Campo- 
basso), per il che è stata opportunamente 
stanziata la somma d i  lire un milione, evitan- 
dosi il più possibile ritardi, che ostacolereb- 
bero poi la esecuzione dell’opera, data la im- 
minedza della stagione invernale D. (9417). 

RISPOSTA. - (( Per la riparazione delle 
slrade interne delIa frazione I Pisciare110 del 
comuce di Sessano, danneggiate dalla guerra, 
non è stata prevista la spesa di lire un  mi- 
lione. Per  il detto comune sarà invece esami- 
nata la. possibilità di prevedere per il cor- 
rente esercizio finanziario la spesa di lire un 
nil ione per la riparazione del cimitero e la 
spesa di  lire 1.500.000 per la Eipsrazione del- 
l’acquedotto pure danneggiato dagli everiti 
bellici. Le relative perizie sono in corso d i  
redazione )). 

IZ Sottosegretario di  Stato: CAMANGI. 

(9415). 

COLITTO. - Al Ministro del lavoro e del- 
la previdenza sociale. - (( Per conoscere se 
non ritenga necessario ed urgent.e disporre 
nel comune di Sesto Campano (Campobasso) 
la istituzione del cantiere-scuola di lavoro 
” Faiozzi ” che, mentre solleverebbe ’la pe- 
iiosa situazione dei numerosi disoccupati lo- 
cali, consentirebbe la costruzione di una stra- 
da montana di notevole utilità per quella pro- 
ha popolazione rurale e per la valorizzazioiie 
boschiva del contado D. (9532). 

RISPOSTA. - C( Si ha il pregio di comuni- 
cnre, in merito, che, a favore del comune di 
Sesto Campano, a giudizio dei competenti or- 
gani periferici, si è ritenuto più urgente pro- 
porre la istituzione di u n  cantiere di rimbo- 
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schimento per la facoltà ” Moscuso Monta- 
maina ”, anziché del cantiere di lavoro 
” Faiozzi ”. Per quanto concerne questo se- 
condo cantiere, la richiesta tuttavia, non può 
essere accolta in questo esercizio finanziario, 
in quanto, con la prevedibile concessione del 
cantiere di rimboschimento per le località 
;\/Ioscuso-Montamaina, vengono sodisfatte le 
più urgenti necessità del comune di Sesto 
lcampano in materia di disoccupazione ) I .  

I l  Ministro: RUBINACCI. 

COLITTO. - AZ Ministro del lavoro e del- 
In previdenza sociale. - (( Per conoscere se 
non ritenga opportuno intertenire, perché s i i  
subito effettuato il pagamento di quanto do- 
vuto agli allievi del cantiere per carpentieri 
(numero 55 C-B e 51-52 D) istituito nel co- 
mune di Larino (Campobasso) son d‘a1 16 giu- 
gno 1952 H. (9533). 

RISPOSTA. - (( Si comunica che, in favore 
del corso d i  addestramento professionalc per 
carpentieri n. 55 CB-51-52 D), istituito nel co- 
mune di Larino (Campobasso), per il quale è 
stata autorizzata la spesa complessiva di lire 
1.280.500, sono stati già effettuati due finan- 
ziamenti per un complesso di lire 1.040.000 r! 
non si è potuto provvedere alla erogazione 
della terza anticipazione, per il residuo d i  
lire 240.000, non essendo ancora pervenuto il 
relativo rendicont.0 parziale )). 

I l  Ministro: RUBINACCI. 

CREMASCHI OLIINDO E RICCI MARIO. - 
A l  Ministro delle finanze. - ( (Pe r  sapere se 
è a conoscenza che monsignor Aldo Valentini 
11 20 dicembre 1947 acquistò a trattative di- 
rette dal demanio dello Stato l’ex caserma 
della milizia volontaria sicurezza nazionale di 
Mirandoh (Modena) del valore di oltre 7 mi- 
lioni per il solo prezzo di lire 400 mila con 
l’impegno d i  utilizzare tale immobile in per- 
petuo ad oratorio per l’educazione dei fnn- 
ciulli. 

(( E per sapere altresì qualc provvedimento 
intcnde prendere nei confronti del summen- 
zionato acquirente che non solo risulta di non 
n c r  tenuto fede all’impegno da esso sotto- 
scritto, in quanto nessun bambino B stato an- 
cora ospitato in tale località, né tanto meno 
s: è h t o  luogo all’inizio di sistemazioni atte 
>, dimostrare che si vorrebbe usare l’iminobile 
,1110 scopo per CUI fu  acquistato, ma all’uopo 
.i nota che monsignor Luigi Tosatti, sostituto 
del Valentini, ha inoltrato presso la questur<i 

di Modena una domanda tendente ad ottenere 
la licenza per l’utilizzo dell’ex caserma della 
milizia volontaria sicurezza nazionale a pub- 
blico cinematografo D. (8427). 

RISPOSTA. - ((Con atto 26 dicembre 1947 
l’amministrazione demaniale vendette a mon- 
signor Aldo Valentini, a trattativa privata e 
per il prezzo di lire 400.000, non la ex caser- 
ma della milizia volontaria sicurezza nazio- 
nale d i ,  Mirandola, gik di proprietà della di- 
sciolta opera di previdenz? della milizia vo- 
lontaria sicurezza nazionale, bensì una parte 
di tale compendio, ben distinta c separata 
dalla caserma vera e propria. 

(1 Detta porzione di immobile, al momento 
della vendita era costituita: a) da un’antica 
palestra pressoché distrutta in dipendenza de- 
gli eventi bellici e ridotta a poche strutture 
murarie che - secondo l’avviso espresso dal- 
l’ufficio tecnico erarialc - avrebbero dovuto 
essere demolite perché inservibili; 6) da un 
capannone a tre navate, anch’esso danneg- 
giato per eventi bellici ed in pessimo stato 
d’uso riparclto alla meglio dalla cooperativa 
comunale autotrasporti che l’occupava al mo- 
mento dela vendita; c) da una area cortilizia 
estesa metri quadrati 460 sita tra le due anzi- 
dette costruzioni. 

(( Per quanto concerne le condizioni di ven- 
dita, non solo il prezzo fu stabilito in misura 
pari a quella massima indicata dall’Ufficio 
tecnico erariale (che aveva dichiarato aggi- 
rarsi il valore dei beni dalle 350 mila alle 
400 mila lire) ma all’acquirente venne anche 
accollato l’onere di rimborsare alla predctta 
cooperativa autotrasporti le spese da questa 
sostenute per le sommarie riparazioni del ca- 
pannone e venne altresì imposto l’obbligo di 
pagare all’amministrazione i canoni dovuti da 
tale sodalizio per l’uso di detto manufatto dal- 
la data di occupazionc a quella di vcndita. 

(( Circa l’obbligo -.l cui venne subordhata 
la vendita - di destinare il compendio ad 
oratorio per l’educazione dei fanciulli, nes- 
suna segnalazione era finora pervenuta al Mi- 
nistero che avesse fatto presumere essere in- 
tendimento dell’acquirente di  non adempierlo. 
In relazione alla segnalazione fatta dagli ono- 
revoli interroganti, è stata subito interessata 
la competente Intendenza di finanza che ha 
invitato l’acquirente ad osservare gli impegni 
assunti, avvertendo10 che ove il vincolo di 
destinazione non venga rispettato, l’ammini- 
strazione demaniale applicherà le sanzioni 
previste nel contratto n. 

Il Ministro: VANONI. 
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‘CREMASCHI OLINDO . E BORELLINI 
GINA. - Al Presidente del Consiglio de i .mi -  
nistri. - (( ,Per sapere se sia a conoscenza del 
contratto stipulato il 20 dicembre 1947 fra i l  
demanio dello Stato e monsignor Valentini 
,Aldo, in forza del quale l’immobile sito in 
Mirandola (Modena), già adi,bito a scuola per 
gli ufficiali della milizia fascista fu ceduto a 
predetto monsignore con la clausola espressa 
di destinarlo in perpetuo per l’educazione dei 
bimbi e che ogni diversci destinazione. impor- 
tava decadenza della concessione. 

E per sapere inoltre se gli risult,i che il 
concessionario, contravvenendo ad un preciso 
a dichiarato obbligo contrattuale, intende de- 
stinare l’.immobile a sala pubblica per proie- 
zioni cinematografiche; tanto che ha presen- 
tato alle competenti autorita di Modena la 
prescritta domanda di au t,orizzazione. 

(( E per sapere, infine, se, accertata la vio- 
lazione contrattuale da -parte dell’ac~quirente, 
non ritenga che debba procedersi alla. revoca 
della concessione e che debba’essere i n  ogni 
caso negata la licenza di agibilità per li1 sala 
cinematografica )). (5428). 

RISPOSTA: - (( Si premette che si risponde. 
a’ nome del Presidente del lConsiglio dei mi- 
ni stri . 

(( Con atto 26 dicembre 1947 l’amministra- 
zione demaniale vendette a monsignor Aldo 
Valentini, a trattativa privata per il prezzo 
d.i !ire 400 mila, non la ex caserma della mi- 
lizia volontaria sicurezza nazionale di Miran- 
dola, già di proprietà della disciolta opera di 
previdenza della milizia volontaria sicurezza 
nazionale, bensì una part,e di tale compendio, 
ben distinta e separata dalla caserma vera e 
propria. 

(( Dett.a porzione di immobile, al momento 
della vendita era costituita: a) da un’antica 
palestra pressoché distrutta in dipendenza dei 
gli eventi bellici e ridotta a poche strutture 
murarie che - secondo l’avviso espresso dal- 
l’ufficio tecnico erariale - avrebbero dovuto 
essere demolite perché inservibili; b) da un 
capannone a tre navate, anche esso danneg- 
giato. per eventi bellici ed in pessi3mo stato 
d’uso riparat.0 alla meglio dalla Cooperativa 
comunale autotrasporti che ,l’occupava al mo- 
mento della vendita; c) da un’area cortilizia 
estesa metri quadrati 460 sita tra le .due anzi- 
dette costruzioni. 

(C Circa l’obbligo. - cui venne subordinata 
la vendita - di destinare il compen,dio ad ora- 
torio per l’educazione dei fanciulli, nessuna 
segnalazione era finora pervenuta al Mini- 
stero che avesse fatto presumere essere inten- 

dimento dell’acquirente di  non adempierlo. 
In relazione alla segnalazione fatta dagli ono- 
revoli interroganti, è stata subito interessata 
la competente Intendenza di finanza che ha 
invitato l’acquirente ad osservare gli impegni 
assunti, avvertendolo chc ove il vincolo di  de- 
stinazione non venisse rispettato, l’ammini- 
strazione demaniale agirà per la risoluzione 
del contratto 1). I 

I l  Ministro: VANONI. 

DI DONATO. - A.1 fl/linistro dei  trasporti. 
- (( Per sapere se non ritenga necessario sol- 
lecitare i! completamento dei lavori, attual- 
niente in corso, sulla ferrovia Bari-Barletta, 
ferrovia che serve comuni .molto importanti 
come Barletta, ’ Corato, Ruvo, Terlizzi, Bi- 
tonto )). (9377). 

RISPOSTA. - (( La società concessionaria 
della ferrovia Bari-Barletta ha ripreso i lavori 
per il completamento del tronco Andria-Bi- 
tonto nel luglio 1951 e, nonostante le difficoltà 
iniziahnenie incontrate per la fornitura delle 
traverse di armamentd, li ha potuti prose- 
gL1iu.e con ritmo più accelerato del previsto; 
sicché è stato possibile aprire provvisoria- 
mente la linea all’esercizio fra Bar1,etta e Co-’ 
mto per il solo servizio merci a carro com- 
pleto. 

(( Si prevede che la ultimazione dei lavori 
fino a Bitonto potrà avvenire prima del .ter- 
mine stabilito dai patti- di concessione e cioè 
prima del luglio 1953. Per l’ultimo tronco 
Bitonto-Bari l’esame del progetto esecutivo ~ 

ha. dovuto subire ‘qualche ritardo, essendo. 
sorta, causa la costruzione dell’Aeroporto di 
Palese avvenuta durante la guerra, la neces- 
sità di modific’are il tracciato originario e la 
convenienza di utilizzare fra Bitonto e Sanho 
Spirito buona parte .della sede di quest’ultima 
1in.ea ferroviaria già in concessione alla stessa 
società co_ncessionaria della Bari-Barletta. 
Appena il Consiglio superiore dei layori pub- 
.blici, che viene ora interpellato,. si sarà pro- 
nunziato, non si mancherà di dare, ove nulla 
osti, sollecito corso agli ulteriori provvedi- 
menti per la stipula della relativa conven- 

Il Ministro: MALVESTITI. 
, zione D. 

DI DONATO. - Al Ministro degli  affari 
estera. - (( Per  sapere se è a conoscenza delle 
dichiarazioni fatte dall’ammiraglio H. B. 
Ja.net.. comandante della IV divisione incro- 
ciatori della 6” flotta U.S.A., nel corso di un  
ikevimento offertogli dai dirigenti della Fiera 
del Levante in Bari, dichiarazioni che hanno 

http://Ja.net
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destati1 viva indignazione. L’ammiraglio H. B. 
Janet, secondo un comunicato-stampa U.P., 
ha detto testualmente : ” desidero e spero chc 
tutte le volt,e che la fiera di Bari apre i bat- 
tenti possa essere presente una nave amc- 
ricana ”. 

(( Dato il carattere pacifico della Fiera del 
Levante, di cui i cittadini baresi vanno orgo- 
gliosi, le dichiarazioni dell’ammiraglio amc- 
ricano possono gettarè una cattiva luce sul  
significato e syi fini della fiera stessa. Le po- 
polazioni pugliesi vedono la manifestazione 
fieristica come punto di incontro fra i popoli, 
i quali anelano ad una politica di maggiori 
scambi e di rapporti commerciali in una atmo- 
sfera di distensione internazionale D. (9388). 

RISPOSTA. - (( La frase da lei citata non 
può essere avulta dal contesto dell’intera allo- 
cuzione dell’ammiraglio Janet. L’allocuzione 
- quale appare nel testo italiano riprodotto 
dalla Gazzetta del Mezzoporno del 16 settem- 
bre 1952 - è il seguente: 

(( Desidero e spero che durante la Fiera di 
Bari, tutte le volte che aprc i battenti, una 
nave americana possa essere prcscnte. Du- 
rante l’ultimo anno e mezzo ho visitato d i -  
versi paesi del Mondo ed in  particolare 
durante gli ultimi cinque mesi ho visitato pa- 
recchie zone del Mediterraneo. H o  fiducia che 
questi scambi,di idee e di visite fra i popoli 
possano a lungo andare promuovere una du- 
ratura amicizia fra essi, La Fiera avrà senza 
dubbio un suo successo finanziario, ma io 
sono sicuro che il suo più grande successo è 
quello morale perché essa lavora per l’amici- 
z.ia f r i  i popoli e perché questi possano cono- 
sc,ersi. I popoli del mondo oggi non si cono- 
scono ancora bene fra loro e la Fiera di Bari, 
come Cutte le fiere internazionali rinsaldano 
l’amicizia fra i popoli. Ringrazia sentitamente 
i1 presidente ed il comitato per la gentilissima 
ospitalità ricevuta n. 

I( Dehbo aggiungere, a chiarimento di ogni 
possibile equivoco, che le visite di navi da 
guerra di paesi amici in occasione di celebra- 
zioni o manifestazioni rientrano nelle consue- 
tudini internazionali e costituiscono una for- 
ma di cortesia della quale noli si B mai po- 
sto in dubbio il carattere di solidarietà e ami- 
cizia )). 

I l  Sottosegretario di Stato: TAVIANI. 

GRIFONE E AMEINDOLA PIETRO. - Al 
Ministro dei  lavori pubblici. - ( (Pe r  cono- 
scere le ragioni che hanno finora impedito 
l’inizio dei lavori della strada provinciale Ra- 
vello-Chiunzi (Salerno) e per sapere se non 

ritenga che l’opera già da tempo approvata 
e finanziata dall’amministrazione provinciale 
di  Salerno debba essere compiuta non solo 
per evidenti fini turistici ma anche per venire 
incontro al disagio economico delle popola- 
zioni interessate’ )). (9226). 

RISPOSTA. - (( I1 progetto relativo alla co- 
struzione della strada provinciale Chiunzi- 
Ravel1,d è stato. sottoposto al prescritto esame 
,e parere del Consiglio superfore dei lavori 
pubblici, anche per ciò che riguarda l’ammis- 
sibilità dei lavori al contributo statale di  cui 
all’a,rticolo 2 della legge 3 agost)o 1949,’ n. 589. 
Appena intervenuto il detto parere, si prov- 
vederà, ov‘e ’nulla 8 osti ‘all’approvazione del 
progetto ed alla concessione del contributo 
statale )). 

IZ, Sottosegretario di Stato: CAMANGI. 

GRIFONE E AMENDOLA PIETRO. - A i  
Ministri dei lavori pubblici e del lavoro e p e -  
videnza sociale. - (( Per conoscere se ad essi 
è nota la situazione di grave miseria in cui 
versan.0 i lavoratori del comune di Zungoli 
(Avellino) ,. particolarmente colpiti dalla disoc- 
cupazione, e quali provvedimenti intendono 
prendere ‘per lenire tale insopportabile stat.0 
di cose )). (9387). 

’ 

I 

RISPOSTA. - (( Per lenire la grave disoccu- 
pazione in cui versano i lavoratori del comu- 
ne ,di Zungoli sono in corso d’istruttoria 
presso il Provveditorato alle opere pubbliche 
di Napoli due perizie dell’importo rispettivo 
di lire 2.030.000 e lire 2 milioni per la ripara- 
zione del1,e strade interne del comune in pa- 
rola. A.ll’appklto ed alla consegna dei lavori 
idativi  sarà provveduto ‘quanto prima. 

(( Per conseguire lo stesso scopo è stato, al- 
tresì oompilato un progetto dell’importo di 
lire 3.549.242 concernente lavori da eseguire 
tramite i cantieri-scuola. I1 Ministero del la- 
voro, nella cui competenza. rientrano i lavori 
stessi non mancherà di esaminare la proposta 
fatta in favore dei disoccupati d i  Zungoli su- 
bordihatamente alle disponibilità finanziarie ’ 
e sempreché essa figuri c,ompresa ,nei piani 
provincialmente redatti a .cura del competente 
ufficio del lavoro. 

2 da far presente comunque che durante 
1’esercizi.o decorso, in favore’ dei lavoratori 
d.isoccupati di Zungoli (Avellino), è stato pos- 
sibile autorizzare un corso di àddestramento 
professionale per (( agricoli )),. per numero 
1500 giornate lavorative, con una spe‘sa cox-  
plessiva di lire 900 mila circa; non,ché un 
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cantiere di lavoro, con ‘numero 6120 giornate 
lavorative, per ‘la spesa complessiva di lirc 
4.589.264 )). ’ 

IZ Sottosegretario di S:ato per i lavori 
pubblici: CAMANGI. 

GUADALUPI. - A l  Mznistro degli affari 
esteri. - (( Per conoscere quanto ci sia di vero 
nella dichiarazione del professore .dottore 
Quintino Vischia, medico primario ospeda- 

%ero di Alessàndria d’Egitto sulla : C( Viola- 
zione della Convenzione internazionale della 
Croce Rossa d i  Ginevra del 22 agosto 1864 sui 
prigionieri di guerra e sugli internati civili 
da parte del Governo egiziano )), in base alle 
lettere del Ministro di Svizzera della Lega- 
zione del Cairo, sua cccellenza Alfred Brun- 
ner, durante la gucrra 1940-44, in data 4 di- 
cembre 1942, protocollo n .  1412, mostrata in 
visione dal professore Vischia al primo segre- 
tario di legazione, al Ministero degli affari 
esteri, console generale commendatore~ Ni- 
chetti e dal dottore Chclli dello stesso Mini- 
stero. 

( (Per  conoscerc infine, dal momento che 
risultarono esatte le allegazioni dcl professorc 
Vischia, per quale ragione non ha creduto di 
chiedcre, comc prescrive la leggc internazio- 
nalc, i danni al Governo egizicino respunsa- 
bile, tenendo presente che non si potrebbe 
canccllare una violazione internnzionalc con 
un semplice accordo (italo-egiziano) di data 
posteriore (1946), mentre le lettere del Mini- 
stro svizzero sono del 1942 )). (9212). 

RISPOSTA. - C( I1 Ministero degli affari 
esteri ha esaminato con la maggiore atten- 
zione c con spirito di comprensione i diversi 
memoriali che il dottore Quintino Vischia da 
anni a questa parte ha fatto pervenire. 

(( lPer quanto si riferisce particolarmente 
all’istanza del predetto dottore, intesa a sol- 
lecitare dal Governo italiano una azione pres- 
so il Governo egiziano, i l  Governo inglese, 
il Governo svizzero e la Croce Rossa Interna- 
zionale per i1 risarcimento dei danni mate- 
riali e morali che egli avrebbc sofferto per 
” violazione della Convenzione internazionale 
della Croce Rossa I ) ,  13 da prospettare che non 
si è trovata alcuna base giuridica sulla quale 
1 1  Governo italiano avrebbe potuto fondare 
un’azione a quello scopo presso i Governi pre- 
detti e la Croce Rossa Internazionale )). 

Il Sottosegretario d i  Stato: TAVIANI. 

LA MARCA E D’AMICO. - AZ 1MZnistTO 
di grazia e giustizia. - (( Sul risultato delle 
prove scritte del recente concorso per 500 po- 

sti di cancellieri esulle accuse di irregolarita 
e . d i  abusi che da varie parti si vanno ele- 
vando D. (9595). 

RISPOSTA. - (( In relazione alla interroga- 
zione, comunico, che riguardo allo svolgi- 
mento delle prove scritte del recede concorso 
a 500 posti di cancelliere erano già.pervenut,i 
diversi esposti. lPer quanto tali espost,i fos- 
sero anonimi, furono attentamente esaminati 
e, dopo i necessari accertamente, f u  concluso 
che le operazioni da parte della commissione 
si svolsero con ogni regolarità. Nel comuni- 
care ciò agli onorevoli interroganti si aggiun- 
che che, se un rilievo fosse lecito fare alla 
commissione, è che essa valutò forse le sin- 
gole prove con qualche indulgenza; ma sic- 
come ciò ebbe luogo in modo eguale rispett,o 
a tutti i candidati, nessun appunto si può fare 
in proposito alla commissione stessa )). 

I l  Ministro: ZOLI. 

LOLPARDI. - Al  Minisero dei lavori p b -  
blici. - (( Per conoscere se abbia provveduto 
8.1 finanziamento per la costruzione della pas- 
serella sul fiume Aterno, nei pressi di San 
Vit,torino (comune di Aquila) da tempo pro- 
getttlta. E, in caso negativo, se non s i i  ormai 
tempo d i  provvedere al  finanziamenbo tenen- 
d o  presente che la piena avutasi la notte f ra  
i! i8  e ii 19 settembre 1952 ha completamente 
asportato quella in legno esistente, della qua- 
le, pur se malandata e pericolante, i naturali 
di San Vittorino si servivano per recarsi con 
gli attrezzi e gli animali, a coltivare i terreni, 
che, per la maggior parhe sono al di ]à,del- 
1’Aterno )). (9201). 

RISPOSTA. - (( La passerella esistente sul 
fiume Aterno nei pressi di San Vittorino del 
comune di Aquila, asportata dall’alluvione 
verificatasi a. seguito del nubifragio abbattu- 
tosi nella zona dell’Alto Aterno nella notte 
fra il 18 ed i l  19 settembre 1952, sarà.ripristi- 
nata nellpiù breve tempo possibile, in appli- 
cazione delle norme di’  cui a l  decreto-legge 
12 aprile 1918, n. 1010. Sono stati già accredi- 
tati al competente provveditorato i fondi al- 
l’uopo necessari. 

(( La costruzi.one di un ponte in cemento 
armato a suo tempo progettato dal comune 
dell’Aquila come opera dipendente da danni 
bellici, in sostituzione della passerella, non è 
stata realizzata da questo Ministero in  quan- 
toché prima degli eventi bellici in quella lo- 
calità non esisteva alcun ponte in muratura, 
di guisa c.he non poteva giustificarsi un ripri- 
stino di un’opera inesistente I ) .  

I l  Sottosegretario d i  Seato: CAMANGI. 
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NATTA. - Al Ministro. dei  lavori p b -  
blici. - (( Per sapere quali provvedimenti ab- 
bia adottat,o o inteEda prendere per riparare i 
danni causati dalle violenti mareggiate del 
novembre 1951 alla strada che unisce Le due 
frazioni del comune d i  Riva Santo Stefano 
(Imperia) e per difenderla stabilmede d,a al- 
tri eventuali sinistri. I1 comune ha invocato 
con delibera d’e1 25 gennaio 1952, un inter- 
vento di urgenza-in base all’e leggi vigenti 
prima che l’unica strada che unisce i due 
paesi, venga ad essere irrimediabilmente in- 
t,errott.a )). (9235). 

RISPOSTA. - ( (Pe r  i danni prodotti dalle 
mareggiate del novembre 1951 alla strada che 
unisce le due frazioni d,el comune di Riva 
Santo Stefano il comune stesso è direttamente 
intervenuto per il ripristino d,el transito. Ora 
l’Ufficio del genio civile di Imperia sta ap- 
prontando una perizia per la riparazione dei 
danni .per una spesa dell’importo di  circa 
4 milioni. La perizia è stata già presentata 
al Provveditorato alle opere pubbliche per la 
Liguria per l’approvazione ed il finanzia- 
mento. I lavori saranno al più pre&o iniziati )). 

Il Sottosegretario di”S2ato: CAMANGI. 

POLANO. - Al Ministro dei  lavori pub-  
blici. -- ( (Pe r  conoscere i suoi intendimenti 
circa la inclusione dell’abitato del comune di 
Laerru (Sassari) ,tra quelli minacciati da fra- 
ne e da’ consolidare a cura e spese dello 
Stato )). (9318). 

RISPOSTA. - C( B imminente la presenta- 
zione da parte del competente Ufficio del ge- 
nio civile di Sassari degli atti relativi alla 
proposta d i  inclusione di Laerru fra gli abi- 
tati da consolidare a totale carico dello Stato 
ai sensi della legge 9 luglio 1908, n.  445. Gli 
atti stessi chc saranno rielaborati in base ai 
suggerimenti impartiti dctl Consiglio supc- 
riore dei lavori pubblici, dovranno poi essere 
sottoposti nuovamente all’esame del predetto 
consesso D. 

I l  Sottosegretario di  Stato: CAMANGI. 

o ‘  

POLANO. - Al Miniktro dei  lavori pb- 
Blici. - (( Per conoscere i motivi per i quali 
nel comune di Luras (Sassari) i scguenji la- 
vori gi& appaltati per la strada Luras-Sfos- 
sato, da oltre un anno, per l’ampliamento ‘del 
cimitero, da oltre due mesi, per l’ampliamento 
dell’acquedotto consorziale Luras-Calangia- 
nus, non vengono eseguiti, mentre nel paese 
da diversi mesi trecento lavoratori disoccupati 
attendono ansiosamente di poter lavorare, e 

quali piovvedimenti in‘tenda prendere perché 
tali lavori vengano al piu presto iniziati, es- 
sendo intollera,bile che, mentre si potrebbe 
dare lavoro .a tanti disoccupati .che si trovano 
con 1,e loro famiglie in istatr, di gravissimo 
disagio, non si eseguiscano neppure quei la- 
vori per i quali vi .è già lo stanziamento ed 
assegnato l’appalto 1). (9319). 

RISPOSTA. - (( Questo Ministero è comple- 
tamente estraneo alla, questione prospettata. 
Infatti i lavori relativi alla costruzione della 
strada Luras-Sfossato non interessano questo 
Dicastero in quanto sono di competenza della 
Cassa per il Mezzogiorno e vengono eseguiti 
a cura della provincia di  Sassari. I lavori di 
ampliamento del cimitero di Luras e quelli 
pure di  ampliamento dell’acquedotto consor- 
ziale Luras,Calangianus, sono, invece di com- 
petenza della Regione sarda )). 

I l  Sottosegretario di  Stato: CAMANGI. 

SICA. - Ai Ministri della pubblica istru- 
zione e dei lavori pubblici.  - (( Per Gonoscerc 
quali idonei urgenti provvedimenti intendano i 

adottare per sanare la situazione dell’edilizia 
scolastica nel cdmune di Marano di Napoli 
(Napoli), ove l’unic’o edificio scolastico esi- 
stente B stato da  tempo dichiarato pericolante 
e quindi infrequentabile, con la conseguenza 
che oltre 2500 bambini sono costretti ad assen- 
tarsi dalle lezioni con evidente grave nocu- 
mento per la loro carriera scolastica e per il 
loro avvenirc D. (9455). 

RISPOSTA. - (( I dissesti che interessano 
l’edificio scolastico d i  Marano di Napoli non 
sono dipendenti da eventi bellici e quindi i 
lavori relativi non possono essere eseguiti a 
cura del Ministero dei lavori pubblici. I3 in- 
vece competente a provvedere l’amministra- 
zione comunale la quale può avvalersi dci 
benefici previsti dalla legge 3 agosto 1949, 
il. 589. E poiché il comune di Marano di Na- 
poli risult>a compreso già per l’importo di  
lire 20 milioni nel programma esecutivo del- 
l’esercizio 1950-51 delle ,opere da ammettersi 
ai benefici della detta legge per la costruzione 
di un nuovo edificio scolastico, potrebbe es- 
sere autorizzata la esecuzione dei lavori di cui 
tratta l’interrogazione, ovc ciò venisse richie- 
sto dal comune stesso D. 

Il Soteosegretario di  Stato per i lavori 
pubblici: CAMANGI. 

SURACI. - Al Ministro dei frasport?’. - 
(( Pcr conoscere i motivi per cui è inibito al 
macchinista Ramondino Vincenzo di essere 
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traslocato dal deposito locomotive di  Reggio 
Cillabria a quello di Crotone n. (9345). 

RISPOSTA. - (( I1 mancato accoglimento del- 
la domanda di trasloco del maccfiinista di  pri- 
ma classe Ramondino Vincenzo dal deposito 
locomotive di Reggio Calabria a quello d i  
Crotone, è esclusivamente da attribuirsi ad 
esigenze di servizio. Tenute presenti le con- 
dizioni fisiche dell’agente si sono date dispo- 
sizioni al capo compartimento d i  Reggio Ca- 
labria perché provveda all’assegnazione di un 
alloggio al Ramondino per dargli modo di 
ricongiungersi con la famiglia n. 

Il Ministro: MALVESTITI. 

TROIBI. - A l  Ministro dei trasporti. - 
(( Per conoscere le determinazioni in merito 
;al grave ed urgente problema del potenzia- 
mento della linea a,driatica )). (9404). 

RISPOSTA. - (( I lavori di potenziamento 
della linea a,driatica non hanno potuto essere 
fin’ora compresi, nel’ lor,o complesso, nel noto 
programma di lavori ferroviari per 160 mi- 
liardi (di cui ancora si att.en’de però il finan- 
ziamento dal Ministero del tesoro) sia a causa. 
della relativa insufficienza del finanziamento 
stesso, .sia per la necessità di  dare la prece- 
denza a lavori più urgenti ed indifferibili. 

[( Per altro nel programma di finanzia- 
mento di ,75 miliardi destinato al  potenzia- 
mento delle linee principali dell’Italia meri- 
dionale (Cassa per il Mezzogiorno) è stata 
compresa l’elettrificazione della F.oggia-Bari 
(in prosecuzione della Napoli-Foggia già elet- 
trificata). I relativi lavori pptr,anno pertanto 
avere inizio non, appena saranno esaurite le 
prati.che cqn la Cassa per il Mezzogiorno ed il 
finanziament,o avrà potuto. avere concret,a e 
pratica attuazione. Allorché poi l’amministra- 
zione potrà disporre di ulteriori stanziam,enti 
saranno presi in esame i rimanenti lavori di 
potenziamento della linea adriatica )I .  . 

IL Ministro: MALVESTITI. 

VFRONESI. - AZ Mini s t~o  dei lavori 
p2c b blici. - ( (Pe r  sapere se ritenga esatta 
l’applicazione che in tema di tasse di registra- 
zione viene data alla legge 2 luglio 1949, 
n. 408, dal procuratore del registro di Rove- 
reto (Trento). 

(( Secondo t.ale interpretazione la registra- 
zione avviene a tassa fissa per l’intero am- 
montare se tutti i lavori sono stati assegnati 
con unico appalto. Se invece si sono fatti ap- 
palti distinti per le varie categorie, si applica 
la tassa fissa solo per i lavori da muratore. 

Jn tal modo gli ‘artigiani, ch.e di solito forni- 
scono i lavori minori, o sono obbligati a pa- 
gare una  elevata tassa di registrazione, op- 
pure devono sottostare alle pesanti condizioni 
dei subappaltanti.. 

(( !Nel caso che ritenga esatta l’interpreta- 
zione della kgge sopra esposta, l’interrogante 
chiede 51 Ministro se non ritenga opporbuiio 
p~ovvedere ad eliminare l’anomalia con‘ un 
apposit.0 disegno di 1,egge )I .  (8659). 

RISPOSTA. - (( Si risponde anche a nome 
del Minist.ero dei lavori pubblici: 

(( Si conferma ch.e, ai fini della concessione 
delle agevolazioni fiscali, questa amministra- 
zione considera la casa nella sua int,erezza e 
cioè come opera compiuta ed adatta &Il’uso; 
giusta lo scopo pratico voluto dal legislatore, 
e tenute .altresi presenti le esigenze di tecnica 
txibutaria dirette a sa.lvaguardare il favore 
della legge da realizzazioni spurie di  difficile 
accei.tnniento. 

(( 1 lavori particolari ed accessori, sono 
stati, peraltro, ammessi a fruire anche essi 
delle desse .agevolazioni tributarie purché as- 
sunti con  lo stesso contratto e dalla. stessa 
ditta che esegue la costruzione, essendosi ri- 
tenuto ch.e in tali casi l’economia contrattuale ‘ 

non Lonsente di sciiidere gli elementi che con- 
corrono a forniare l’opus perfectum. Tali cri- 
teri interpretativi, più volte affermati da que- 
sto Ministero e I!iportat,i anche nel BoZZettino 
ufficiale delle tasse e imposte indirette sug7i 
crffnri (normale 178 dell’anno 1951) ’kost.it.uj- 
scono u‘na guida allit quale i dipenldenti uffici 
devono att,enersi per uniformith di indirizzo. 

(( I3 da rilevare che la stessa giurispru- 
denza della commissione centrale (sia pure 
sulla materia affine della ricostruzione edili- 
zia) si B orientata in tal s e s o .  Per le sovra- . 
dette ragioni di economia d,ella legge di fa- 
1 7 4 3 1 ~  e di tecnica tributaria, non si ravvisa 
inoltre l’opportunità di rettificare tale inter- 
pretazione in sede legislativa )I .  0 

IZ Ministro delle finanze: VANONI. 

VIVIANI LUCIANA. - AZ Ministri della + 

pubblica istruzione e dei lavori pubblici. - 
($ Per sapere come intendono risolvere la gra- 
vissima situazione’ venutasi a creare nel co- 
mune di Marano di Napoli (Napoli) dove 
l’unico edificio scolastico esistente è stato di- 
chiarato pericolante in seguito ad una perizia 
del Genio civile effettuata il 20 marzo 1952. 

N. Si fa presente che la popolazione scola- 
stica di questo comune è di 2500 ragazzi e ,  
nessuno di essi potrà ottemperare all’obbligo 
scolastico sancito dalla Costituzi.one se non si 
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provvede urgentemente a riparare l’edificio 
pericolante e nel frattempo a requisire i locali 
disponibili per approntare aule scolastiche di 
fortuna )). (9357). 

(Vedz risposta scritta all’onorevole Sica,  
n. 9455). 

ZANFAlGNINI. - Al Ministro delle fi- 
nanze. - (( Per sapere, se non creda oppor- 
tuno di revocare le circolari ministeriali 
6 marzo 1941, n. 60840 e 28 dicembre 1941, 
n. 72914, che richiamavano gli intendenti d i  
finanza all’applicazione della imposta gene- 
rale sull’entrata sui proventi dei lavoranti a 
domicilio per conto di un imprenditore, cir- 
colari di cui gli intendenti si awalgono per 
esigere da tali lavoratori la imposta suddetta, 
e ciò tenuto presente: 

(10) che si tratta di proventi di -puro 
lavoro; 

2”) che la figura del lavorante a domici- 
lio non è assolutamente a confondersi giuri- 
dicamente coll’artigiano e col lavoratore 
autonomo in genere, ma deve in tutto e per 
tutto equipararsi ai lavokatori dipendenti da 
impresa, beninteso quando risulti ch’essi la- 
vorino per un imprenditore (caso dell’appal- 
tatore di fornitura di confezioni militari il 
quale, anziché avere un laboratorio di con- 
fezioni proprie, fa lavorare le operaie a do- 
micilio, fornendo loro la materia: stoffa, filo, 
fodere, botoni, ecc.) ; 

30) che tali lavoratori, pur dovendosi 
equiparare giuridicamente ai lavoratori di- 
pendenti, lavorano essi unicamente per conto 
ed ordine di un imprenditore, economica- 
mente stanno peggio dei lavoratori dipendenti, 
in quanto l’imprenditore‘risparmia e scarica 
su di essi una parte del rischio dell’impresa 
retribuendoli in ragione dei capi forniti, an- 
ziché ad ora, e quindi spingendo al massimo 
lo sforzo lavorativo di essi, senza correre i 
rischi inerenti al lavoro nell’impresa-; 

40) che tale figura dilavoratore trovava 
persino protezione nella dichiarazione XXI 
della ” Carta del lavoro ” che disponeva: ” I1 
contratto collettivo ‘di lavoro estende i suoi 
beneficf e la sua disciplina anche ai lavora- 
tori a domicilio ”, nonché riscontro in tutta 

la legislazione, ivi compreso l’articolo 1 della 
legge 10 gennaio 1935, n. 112, che annovera, 
fra i lavoratori alle dipendenze altrui obbli- 
gati a fornirsi di libretto personale di lavoro, 
anche i lavoratori a domicilio; 

5”) che, in effetti, esistono contratti col- 
lettivi di lavoro nazionali per varie categorie 
d i  lavoranti a domicilio. 

1 (( Se in considerazione di tutto ciò, non sia 
assurdo e non suoni stridente ingiustizia esi- 
gere da tali 1avor;atori la fattura e il paga- 
mento dell’imposta generale sull’entrata che, 
del resto, viene sodisfatta nei rapporti fra 
imprenditore e consumatore (nel caso succi- 
tato : appaltatore e amministrazione mili- 
tare) )). (9150). 

RISPOSTA. - (( In merito alla richiesta di 
esenzione ddl’imposta generale sull’entrata 
delle somme introitate dai lavoranti a domi- 
cilio in dipendenza delle prestazioni -da essi 
effettuate occorre precisare che detta esen- 
zione è dalla legge strettamente limitata agli 
stipendi, ai salari ed, in genere, a tutti quei 
compensi che agli effetti dell’imposta di Tic- 
chezza mobile sono classificati o classificabili 
in categoria C 2, restanidone conseguenJe- 
mente esclusa ogni altra retribuzione che, 
agli effetti dell’imposizione mobiliare, non 
possa essere compresa in tale categoria. 

(( Ora poiché i contribuenti di. cui trattasi 
sono ai fini del tributo diretto classificati in 
categoria C-I, essendo considerati, per le parti- 
colari caratteristiche dei loro rapporti di la- 
voro, come prestatori d’opera indipendenti, 
non sussiste, allo stato attuale della legisla- 
zione vigente in materia imposta generale sul- 
l’entrata, possibilith alcuna di ritenere i com- 
pensi loro corrisposti esenti dal pagamento 
della imposta sull’entrata. 

(( Comunque, in sede di applicazione pra- 
tica del tributo sono state impartite agli uffici 
accertatori criteri direttivi ispirati alla più 
larga moderazione, per cui si ha motivo di 
ritenere She, in generale, gli accertamenti 
siano stati contenuti in limiti assai modesti- D. 

Il Ministro: VANONI. 
I 
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